

„Sin compromiso con círculo ni Partido alguno. El ideal de DIARIO DEL PUEBLO es una Patria próspera, en la cual la LIBERTAD no sea un mito, ni la VERDAD un estorbo

# Diario del Pueblo

MATINAL - GRAFICO - INDEPENDIENTE

EDICION DE  
16  
PAGINAS  
VALE: 10 Cts.

AÑO I Guayaquil, Ecuador, (S. Am.), Jueves 2 de Mayo de 1929. N.º 187

## Probables reformas en el régimen administrativo

### TERRIBLE ACCIDENTE DE AYER EN LA CIUDAD DE LATACUNGA

Un auto de la comitiva que acompañaba al Embajador peruano chocó con el del Gerente de la Anglo Ecuadorian Oil Fields

Este alto empleado de la compañía petrolera resulta gravemente lesionado. — Se desespera salvarlo.

QUITO, mayo 1º (De nuestro corresponsal). — Informan de Latacunga que se ha producido un violento choque de un potente carro Buick donde viajaba la comitiva oficial que iba a despedir al Embajador del Perú, señor Rivera Schreiber con un pequeño Ford en el que venían el Gerente de la Anglo Ecuadorian Oilfields, Mr. Young en compañía de su esposa.

El carro Ford fue violentamente lanzado contra un poste donde quedó destrozado. Mr. Young resultó con la clavícula y el brazo derecho fracturados y fue recogido en estado comatoso; su señora y el chófer con ligeras contusiones.

De las personas que acompañaban la comitiva oficial y que viajaban en el carro Buick, resultaron las siguientes con graves lesiones: señores Germán Aramburú, Encargado de Negocios del Perú y Enrique Atoyoy, subsecretario del Ministerio de Relaciones Exteriores

### SE ORGANIZARAN LAS OFICINAS DEL FISCO CON NUEVOS METODOS

Se creará el Ministerio de Obras Públicas y Ferrocarriles en vez del de Previsión

QUITO, mayo 1º (De nuestro corresponsal). — La mayoría de los diputados a la Asamblea Nacional va a proponer reformas a la Ley sobre el régimen administrativo del interior, según las cuales se establecerá un Ministerio de Obras Públicas y Ferrocarriles, en sustitución del actual de Previsión Social, cuyos departamentos adscritos serían repartidos entre los demás ministerios.

Se dice que el actual Director de Obras Públicas, señor Gabriel Noroña, sería Ministro de la nueva cartera.

de los aguardientes de universal fama, si por el grado, si por la popularidad de bodega.

Francamente hablando, la rivalidad del oficio no autoriza a falsear los escritos ajenos, simulando conceptos no vertidos. ¡Eal pero lo decimos exceptuando la más anti-gua ocupación de licorista, que por cierto no era menos poderosa ni menos populachera que la actual, herencia indudablemente, de la nombradía del buen trago en mixtura hoy con sus catilinarias fulminan-

(Pasa a la pág. 16)

### CUMPLE LA CAJA DE PENSIONES EL PRIMER AÑO DE FUNDACION

Esta institución ha prestado importantes servicios al público y ha obtenido grandes utilidades

QUITO, mayo 1º (De nuestro corresponsal). — Hoy se cumple el primer aniversario de la fundación de la Caja de Pensiones, institución social cuya potencialidad puede apreciarse por el monto de los negocios realizados, pues no solo aumentó su capital por concepto de utilidades, sino que sus servicios prestados son enormes, una vez que los empleados han sido sustra-

ídos de las garras de los contadores y usureros de mala fe, en casos que han tenido apremios pecuniarios.

La Caja de Pensiones no es un Banco comercial, pues no tiene accionistas ni busca utilidades para el o cual individuo, pues fue establecida para beneficio público.

Las ganancias de esta institución son incorporadas al capital, al cual han ingresado hasta hoy 25 mil sures.

### TESORERIA MUNICIPAL

Esta oficina se ha trasladado al nuevo local, ubicado en el cuarto piso del Palacio Municipal, con entrada por la calle Pichincha, esquina Clemente Ballén.

### “EL COMERCIO” REFUTA TERMINOS INJURIOSOS DE LOS ASAMBLEISTAS

Los diputados tratando de los empleados públicos calificaron a estos inconvenientemente

QUITO, mayo 1º (De nuestro corresponsal). — En virtud de que la Asamblea Nacional ha resuelto que se trabaje en las oficinas públicas, no obstante la efemérides del día del trabajo, EL COMERCIO editorializa reprobando las a-

cusaciones infundadas hechas por los diputados, quienes al discutir el proyecto sobre vacaciones de fin de semana para los empleados públicos, o sea el sábado inglés, emitieron apreciaciones injuriosas para todos, como si la palabra de empleado fuera un sinónimo de ebrio.

A pesar de las oposiciones de algunos diputados, el proyecto fue aprobado.



# URODONAL

lava la sangre



El artrítico efectúa cada mes o después de los excesos de la mesa su cura de URODONAL, que drenando el ácido úrico lo resguarda, de un modo seguro, de los ataques de gota, de reumatismo ó de cólicos nefríticos. Tan pronto como los orines se vuelven rojos ó contienen arenillas, tan pronto se siente el menor dolor, tan pronto como las articulaciones traquean, sin tardar se debe apelar al URODONAL.

Gota  
Calculos  
Reumatismo  
Neuralgia  
Arterio-Esclerosis

Establecimientos CHATELAIN  
Provedores de los Hospitales de París  
2 bis, rue de Valenciennes, París  
y en todas las Boticas.

Dentro de pocos días nos será grato pertenecer a las órdenes en nuestro nuevo y más amplio local en Pichincha e Illingworth (esquina).

Mientras duren los trabajos de instalación, y, con el propósito de disminuir las actuales existencias, ofrecemos desde hoy y durante ocho días improrrogables, el

10 por ciento

de descuento sobre nuestros conocidos precios fijos

¡Debe Ud. aprovechar esta oportunidad!

La Casa Suiza

ANTONIO MORENO EN "NO JUEGUES CON EL CORAZON" GRANDIOSO ESTRENO PARA EL VIERNES

# HOY TEATRO OLMEDO

Ameno Jueves Cómico

Con uno de los mejores programas cómicos: el No. 11

LUNETA \$ 1,50  
GALERIA \$ 0,30

PATHE-COMEDY

ESPECIAL 6 P. M.  
NOCHE 9 P. M.

Ben Turpin, Alice Dal, James Funleiso, los actores de las grandes ocurrencias y del inimitable humorismo que llenan los teatros de todas partes del mundo, con la fama triunfal de sus alegres comedias, siempre ingeniosas:  
10—UN RETRATO DE LA GUERRA.—29—GUENERO ESCOCES.—30—UN JAQUE AL JEQUE.—40—SUCCESOS MUNDIALER PARAMOUNT  
Un verdadero derroche de maravillosos anales, que mantendrá en tensión el espíritu del público y lo dejará enteramente satisfecho con sus horas de risas interminables. La obra Olmedo recae en esta categoría el más vivo interés; este programa, como todos los de sus ya acreditados jueves cómicos, de grato esparcimiento para los gustos más exigentes. No faltar al Teatro Olmedo que es como un inventario espiritual.

La Gran Orquesta Blacio con sus nuevos repertorios

## ASAMBLEA NACIONAL

SE TOMAN VARIOS ACUERDOS PARA INCREMENTAR LA VIALIDAD EN LA REPUBLICA.—ES APROBADO EL PROYECTO DE PRESUPUESTO PARA EL COLEGIO "VICENTE ROCAFUERTE"

Sesión del 30 de abril:

QUITO, abril 30. (De nuestro corresponsal).— Presidida por el doctor Agustín Cueva se instala a la hora de costumbre.

Se leen y aprueban las actas de primera y segunda hora de los días 26 y 27 del mes que finaliza hoy.

Solicitudes de particulares, pasan de orden de la presidencia a las Comisiones respectivas.

La Comisión de redacción presenta el proyecto que asigna la suma de 500 sueros por una sola vez al señor Juan B. Ortiz en mérito de servicios prestados durante largo tiempo.

po a la Asistencia Pública, cuya suma será entregada en el transcurso del año actual en partidas parciales.

El H. Teodoro Alvarado Olea, suplente del H. Maldonado Carbo presta la promesa legal de Diputado por el Guayas.

La Presidencia refiriéndose al telegrama suscrito por el Gobernador, el Presidente del Concejo Cantonal e Intendente de Policía de la Provincia del Carchi, en que comunican a la Asamblea que la carretera Oriental ha llegado a Bolívar, lugar al que sin mayores obstáculos arribó el primer automóvil mediante el esfuerzo

### ANTITOS

QUITO FRONTO TOS Y CATARROS

zo patriótico de tres mil hijos de allí, dicen que creen conveniente que la Asamblea estimule la necesidad de esos buenos ecuatorianos, resolviendo que el Estado contribuya con alguna suma de dinero para la terminación de esa vía de comunicación tan entusiastamente comenzada. El H. Dávila representante por esa provincia, agradece al señor Presidente y a la Asamblea en general por el apoyo que pueda prestar para la culminación de esa obra tan importante y hace presente que ya antes de ahora se había pensado en designar la suma de 100 mil sueros con tal objeto, pero que hasta ahora no se había resuelto nada en definitiva, por lo que no duda que en esta ocasión si se le presentará la cooperación debida, de acuerdo con la insinuación del señor Presidente.

El H. Boloña acoge la sugerencia del señor Presidente y opina que el erario contribuirá con fondos para su pronta realización del dicho carretera, ya que es necesario hacer efectiva la vialidad en el Ecuador.

La Presidencia recomienda a la Comisión 3ª de Hacienda para que a la brevedad posible estudie este asunto o indique la cantidad que puede votarse con tal fin.

El H. Sandoval apoyado por los HH. Rosales, Grijalva y Gilbert eleva esta moción: De que la partida de IMPREVISTOS GENERALES se destine la suma de 20 mil sueros para el fomento de esa carretera. Se aprueba.

El H. Cordero Dávila dice que el propósito que después de la Ley de Elecciones se discutía la Ley de Presupuestos, por que ha observado que en

el plan de trabajo no consta la Presidencia expresa que la Comisión respectiva no lo resuelto.

La Secretaría informa que está sobre la mesa el proyecto de reformas al presupuesto del Colegio VICENTE ROCAFUERTE cuyo debate quedó abierto en la sesión anterior e indicación del H. Sánchez. Se aprobó en segunda después de largo debate.

### SE DISCUTE LA LEY DE ELECCIONES

Sesión de 2ª hora del 30 de abril:

QUITO, abril 30. (De nuestro corresponsal).— Se instala a la hora de costumbre, presidida por el doctor Agustín Cueva.

Se abre el debate de la Ley de Elecciones, con el inciso 2º del art. 86.

Tercian en la discusión los HH. Cordero Dávila, Heredia Crespo, Sánchez, Terán, Dávila, Moncayo Andrade.

La Presidencia llama al vicepresidente doctor Gilbert, a presidir la sesión, mientras él toma parte en el debate.

Después de largas exposiciones el Presidente de la Comisión del proyecto de la ley de elecciones propone una fórmula conciliadora y hasta tanto se redacta, la presidencia concede un momento de receso.

Reincorporada la sesión, ha

la presidencia del doctor Gilbert, la secretaria da lectura al inciso sustituto, que es aprobado por la Asamblea.

Se lee el art. 87 y vuelve a promoverse una larga discusión en la que intervienen los HH. Cueva, Ortiz, Acosta Soberón, Sánchez, León Gallardo, Núñez, Crespo Toral, Heredia Crespo, Verdesoto, Chacón Drouet, Rosales, Dávila, Gómez González y Larrea Alca.

Se resuelve aplazar la discusión de los artículos 87 y 88.

Igualmente el artículo 90. Se aprueba el art. 91 en la forma siguiente: Que el inciso 1º diga: "El senador que debe representar a la institución militar será designado por delegados nombrados por los oficiales de cada unidad y por la oficialidad de la marina y aviación" y que el inciso 2º comience así: "La reunión será presidida por la persona que la junta de delegados designare, etc."

Se levanta la sesión.

Sírvase Ud. del aviso clasificado para resolver sus problemas de compra, ventas, empleos, colocaciones, traspasos, etc. DIARIO DEL PUEBLO establecerá para sus lectores una sección especial, denominada OFERTAS Y DEMANDAS, con el objeto de servir a Ud. a una tarifa módica. Luque 512.

## PRESTAMOS PARA El Sembrío y Cultivo del Café

### Siembre usted café:

Damos atención inmediata a los préstamos que se nos solicitan para invertirlos en el sembrío y cultivo del café, y para "redimir" las matas cultivadas por "sembradores" tan pronto que comiencen a producir.

La perspectiva del mercado del café es cada día más halagadora, pues se ha acentuado recientemente la demanda por este producto nacional, para su exportación a los mercados del exterior.

Contribuya a incrementar una de las riquezas futuras del país

Banco Hipotecario del Ecuador

APARTADO 685-QUITO APARTADO 967-GUAYAQUIL

50 años guardando la fé

LA salud de millones de personas se debe a que toman Quaker Oats diariamente. Este admirable alimento, perfectamente equilibrado, forma huesos y músculos, enriquece la sangre y fortalece los nervios. Los médicos y especialistas en alimentación, y los educadores, lo han venido recomendando desde hace 50 años porque tienen fé en él.

Quaker Oats



**AL OBRERO, EN SU DIA CLASICO**

Por S. T. Henriquez Cestari

En los grandes fastos de la historia de los pueblos, existen hechos que perpetúan para siempre la vida de los recuerdos cívicos, que atesoran el hombre en lo más íntimo del alma; esto sucede con el proletario que evoca el primer día de mayo, como la efeméride consagrada en la posteridad a darle expansión a su espíritu batallador, en medio de las rudas faenas del trabajo redentor, que ennoblece y dignifica su carácter, elevándolo desde luego, sobre el nivel común de los demás.

Entre nosotros, desgraciadamente, al obrero no se le ha prestado el apoyo necesario para que pueda satisfacer sus anhelos, en medio de todas las amarguras en las que ha vulcanizado su espíritu, con naturalizándolo con el sufrimiento, hijo de su valor moral, que naturalmente, le prepara para las luchas del porvenir.

En medio de tantas agitaciones, vemos al obrero tremolar el estandarte de sus derechos, símbolo de paz y de ventura, en las diversas evoluciones de sus faenas diarias, que tiene el noble fin de apor-

tar un pan amasado con el sudor de su frente.

Allí, le vemos altivo y digno, como mostrando en su semblante radiante, en las diversas y complicadas labores cotidianas, con que saluda al Ángel protector de su destino.

Ojalá que en un futuro no lejano, puedan nuestros obreros sacudir el peso de viejos prejuicios, para proclamar sus derechos, que sintetizan libertad bien entendida, honradez y buenas costumbres, que a no dudarlo, son el complemento de las virtudes humanas, a las que debe aspirar el hombre para poder llenar en este mundo su augusta misión.

Mientras lleguen tan preciosos momentos, anhelamos que el obrero en su día haga el propósito de seguir como hasta hoy, con inquebrantable fe en el porvenir, con aliento patriótico en el alma, por la senda del progreso en las diversas evoluciones de su vida práctica, consagradas al bien y provecho de la humanidad.

**OZODENTOL**  
LA MEJOR PASTA DENTIFRICA

**CONMEMORANDO LA FIESTA DEL 1º DE MAYO**

En conmemoración de la Fiesta del Trabajo, la mayor parte del comercio cerró ayer sus puertas concediéndole descanso a su tren de empleados. Todos los bancos cerraron sus puertas a excepción del Banco de Descuento.

En los centros obreros hubieron reuniones conmemorativas a la fecha. A las ocho y media de la mañana, hubo reparto del canasto del pobre en las calles Noguchi y Diez de Agosto.

Por la noche hubo una sesión solemne en el Centro Feminista LA AURORA. Después de entonarse el himno patrio y del correspondiente discurso de apertura pronunciado por la Directora, se distribuyeron los premios a las alumnas del taller de costura, "Angela Carbo de Maldonado".

La señorita Edelmira Prieto acompañada por la orquesta cantó el tango "Adiós Muchachos".

La señora Priscela de Ruiz, Inspectora del taller de costuras "Angela Carbo de Maldonado", recibió un pergamino como premio a su labor.

La niña Clemencia Jácome

**Sumario iniciado al chauffeur del camión que causó la muerte del menor Carrillo**

El Comisario 1º Nacional inició ayer sumario contra el chofer Lisandro García, que conducía el autobús N° 055 que atropelló en las cercanías de la Escuela Modelo al menor Alberto Godofredo Carrillo Echeverría, el mismo que falleció ayer a causa de los magullamientos y contusiones recibidas.

En la tramitación del sumario intervienen el Agente Fiscal 3º del Guayas y como Defensor de oficio, el doctor H. delonzo Bohórquez Molina.

A las 5 de la tarde los médicos de policía a presencia del juez instructor de la causa practicaron la autopsia al cadáver del menor informando que aquel falleció a causa de fracturas múltiples, originadas por el atropello.

Se le entregaron los títulos a las alumnas que terminaron su aprendizaje en el corte estilo sastré, bordado a máquina y mecanografía.

Las alumnas de la misma escuela, cantaron el himno del centro.

Se les distribuyeron los premios a las alumnas de la Escuela Nocturna "María de Alilieri".

También se entregó el premio LA AURORA a una alumna del taller de costuras del Club Guayas; y a otra de la Escuela PEDRO JANER de la Sociedad Filantrópica del Guayas.

La niña Clemencia Jácome se lució en el canto de Reyes.

También sobresalieron en el diálogo "Esposos en desacuerdo" las señoritas Dévo-

Con un tratamiento completo de **Boncilla**

Su rostro lucirá el aspecto radiante de la salud y de la juventud.

**PARIGOT**

el salón de Peluquería y Bazar que encarna hoy lo más avanzado en establecimientos de este orden en Guayaquil, ha introducido el masaje con el Embellecedor

"BONCILLA"

en sus servicios, como una nueva modalidad para su distinguido público.

Después de afeitarse, un masaje con BONCILLA le refrescará y rejuvenecerá su cara al mismo tiempo. Su impresión dura por algunos días.

ra Trejo y Edelmira Prieto.

Las fiestas del 1º de Mayo, transcurrieron entre el mayor orden, sin que hubiera ningún momento de discordancia que censurar.

**La falta de precaución puede hacerle pasar a Ud. instantes angustiosos**

Para un fuerte cólico en altas horas de la noche, lo más rápido y urgente es una

Estufa eléctrica **"Hotpoint"**

\$ 5 al contado y el saldo en pequeños pagos mensuales

**EMPRESA ELECTRICA DEL ECUADOR INC.**  
GUAYAQUIL RIOBAMBA

**MONTE DE PIEDAD**

COMPANIA ANONIMA CAPITAL \$ 400.000

Después de ocho días, contados desde la fecha (término improrrogable), serán perfeccionados los siguientes contratos correspondientes al lapso comprendido entre febrero de 1928 y abril de ese mismo año (inclusive) y en cuyos plazos han excedido al estipulado en ellos:

- Orden alfabético de apellidos:
- ALHAJAS:**
- LETRA P.—6738—7582—7851—26738—28997—32863.
  - LETRA G.—8215—6829—17293—20451—23086—25598—25858—29055—29436—30180—31365—31766—32009—32185—32274—32277—32302—32525—32707—33016—33175—33194—33259
  - LETRA H.—32499—31400
  - LETRA I.—27682—30184—32431—32513
  - LETRA J.—10480—24443
  - LETRA L.—8692—15690—31983—32377—32534—33182
  - LETRA M.—5670—21486—25219—26710—26731—27561—28780—29094—29965—30178—30679—32059—32122—32494—32538—32607—32694—32748—32773—32828—32816—32943—33120—34180
- MUEBLES:**
- LETRA F.—452
  - LETRA H.—402
  - LETRA J.—1
  - LETRA M.—32—408

Lo que se pone en conocimiento de los tenedores de tales contratos para los fines del caso.  
Guayaquil, abril 24 de 1929  
Por Monte de Piedad, **M. E. VERNAZA** Gerente.

# LOS ESTADOS UNIDOS CONFIA EN SUS JUGADORES JOVENES PARA RECUPERAR LA COPA DAVIS EN LOS JUEGOS DE TENNIS

# UNA NUEVA EXPEDICION POLAR DEL EXPLORADOR WILKINS

El submarino "Defender", de propiedad del comandante Fitz Hugh Green será adquirido por Wilkins y acondicionado perfectamente para efectuar la expedición antártica submarina que proyecta Wilkins.

## LA EXPEDICION SERA INICIADA EN JULIO PROXIMO



Nueva York, mayo 1º. —Anuncian de Brodgeport que el explorador Wilkins, con el comandante Fitz Hugh Green, de la marina de los Estados Unidos y un grupo de periodistas, llegaron a ésta para inspeccionar al submarino "Defensor", que les será entregado dentro de diez días para acondicionarlo y remolcarlo a Spitzberg, en junio próximo, para realizar su exploración del mar Ártico. Los exploradores recorrerán una distancia de 320 kilómetros, para lo cual necesitarán unas tres semanas.

Mr. Wilkins regresará en octubre a Nueva York, para preparar su expedición antártica. Wilkins declaró que el proyecto será realizable, pero que se reserva la decisión hasta el miércoles. El comandante Fitz Hugh Green, de la marina de los Estados Unidos, declaró que había celebrado un acuerdo por medio del cual el submarino "Defender", de propiedad particular, será reajustado para la expedición de sir Hubert Wilkins. El submarino será entregado dentro de diez días, la nave será remolcada a Spitzberg, para iniciar la expedición en julio y realizar el proyectado viaje submarino de Spitzberg a Alaska. G. H. Wilkins, el audaz explorador polar, que proyecta una expedición submarina antártica, visto por Mirabelli.

# ARRIBO DE UN CRUCERO DE GUERRA BRITANICO

Trae un saludo especial para el Presidente Ibáñez y el Ministro de Marina chileno

SANTIAGO DE CHILE, mayo 1º. El jueves llegará al puerto de Valparaíso el crucero británico CARADOC. Varios programas de festividades se confeccionan en honor de la tripulación y oficialidad de la nave, y se hacen gestiones para que se realicen eventos deportivos entre los combinados porteños y la tripulación. Luego vendrán a Santiago el Comandante de la nave y un grupo de oficiales con el objeto de presentar al Presidente Ibáñez y al Ministro de Marina un respetuoso y cordial saludo del Gobierno británico.

Toda la dotación del crucero CARADOC rendirá el 2 de mayo aniversario de la batalla de Iquique librada en 1857, honores militares en Valparaíso y depositará una corona de flores al pie del monumento del ínclito general chileno Arturo Pratt, héroe de esa jornada naval. El crucero CARADOC saldrá rumbo a su patria por la vía del Estrecho de Magallanes.

Por ser jugadores más jóvenes, mientras que los tenistas que defenderán a Francia, es probable que no superen a sus juegos efectuados el año pasado.

Los rumores de que Brugnon no podrá jugar por Francia este año, debido a su quebrantada salud, hacen aumentar la creencia de los expertos que Estados Unidos tiene más probabilidad que antes, para conseguir el retorno de la Copa Davis a la tierra de su donante. La Costa, Cochet,

Borotra, y el muy prometedor par de De Boususs y De Buxelet, son los jugadores en quienes es lógico pensar que Francia confiará para la formación de su team.

Desde su rehabilitación, Tilden ha estado gradualmente entrenándose para recuperar su estilo de juego, y debe pronto salir para Europa con Francis T. Hunter, donde se dirigen a efectuar una extensa campaña que los dejará en condiciones de participar en la vuelta por la Copa Davis a fines de Julio. Un estudio de la situación del tennis mundial, muestra muy pocos, pero si algunos cambios dignos de nota, en las listas de jugadores europeos y americanos. Por esta razón los expertos están generalmente de acuerdo en decir que la competencia del año actual, como la del año pasado, terminará con la enfrentación de los Estados Unidos a Francia en la vuelta internacional por la copa.

Francia claramente reconoce la seriedad de la lucha que se aproxima con el viaje del jugador Borotra a Estados Unidos en la mitad de la temporada y su subsecuente victoria sobre Hunter para ganar el campeonato nacional americano. Tilden que no juega en las partidas de "singles" puso en ejecución algo de su antigua forma de juego al ayudar a Hunter para que derrotara a Borotra y a Washburn por el campeonato de juegos dobles.

Italia probablemente confiará en el eminente jugador Baron de Morpurgo, quien jugó tan bien en el torneo del año pasado. Es probable que los compañeros de Morpurgo serán los veteranos que jugaron el año pasado, De Stafani y Gaslini quienes son los mejores jugadores del continente, con excepción de los jugadores franceses que son más destacados.

# LA BODA DE SARAH BERNHARDT

## UN VIAJE DE NOVIOS A TODA MARCHA

En el camerino del teatro parisien donde Sarah Bernhardt trabajaba el año de 1880 se presentó una noche, en compañía del imprescindible amigo encargado de la no me nos imprescindible presentación un desenvuelto y bien pa recido galán.

Permitame usted, illustre amiga, q' le presente a mi entrañable camarada Mr. D'Amala, distinguido diplomático guiego y uno de sus más entusiastas admiradores. La gloriosa Sarah, orgullo y pasmo de la patria de Molière y de Talmá...

Aprietones de manos, efusivos ditirambos a la actriz, galanías sin cuento a la dama, y, al fin, aprovechando una pausa de las que a cada paso se producen en conversaciones de cumplido, el recién presentado galán, que se arranca parodiando el título de una comedia española y bretoniana por más señas.

—Yo quiero ser cómico.  
—¿Usted? — interroga la artista.

—¿Tú? — pregunta sorprendido el amigo.  
—Yo — afirma muy serio Mr. D'Amala. — ¿Qué hay de extraño en esto? Me sé de memoria a Corneille, a Racine, a Molière, a Hugo, a Du mas... Conozco la literatura griega, la latina, la inglesa, la alemana, la española, la italiana. Tengo buena figura, la vida del teatro me halaga y me seduce el ansia de gloria.

—Pero...  
—Pero, nada. Oígame usted y dígame si no sé cómo se dicen el drama clásico, el romántico y el naturalista... Y sin esperar a más, el joven griego colocó a la admirada Sarah y a su asombrado amigo un parlamento de LAS MOCEDADES DEL CID, otro de HERNANI y otro de LA DAMA DE LAS CAMELIAS.

No debió disgustar a la exi

ma comedianta el modo de decir de Mr. D'Amala, por cuanto el desenvuelto diplomático quedó comprometido para representar algunos papeles de escasa importancia, en calidad de prueba, sin perjuicio de lucir más tarde sus habilidades en menesteres de más alto empeño.

Así lo hizo el novel comediante, y un día poco tiempo después, Mr. D'Amala, que había cambiado su apellido por el de Mr. Dacia — que había de ser su nombre de guerra —, se presentó a dar la réplica a Margarita Gautier — la propia Sarah — interpretando la parte de Armando Duval en LA DAMA DE LAS CAMELIAS.

Aquí — ¡lo que son las cosas! — comenzó un idilio verdadero entre la fingida Margarita y el falso Armando, que poco tiempo después tuvo un desenlace FUNESTO en la capilla de San Andrés, de Londres.

La excelsa comedianta, habiéndola a las situaciones patéticas, no pudo abstraerse al fatalismo de la tragedia y... ¡se casó!

La boda se verificó el día 4 de septiembre de 1882, en Londres. Véase ahora el ajeteo de los primeros días de la luna de miel.

El día 5 llegaban los novios a París; el 6, a Marsella; el 8 salían de Barcelona, y el 9, algunas horas después de haber saltado del tren, aparecía Sarah en el Teatro Real de Madrid interpretando la condesa Margarita, uno de sus personajes predilectos.

Un periodista parisien, comentando la premura del lance y la febril actividad de los recién casados, decía con singular donaire, que el sacerdote encargado de echar el yugo a los novios no les había leído la epístola de San Pablo, sino los itinerarios y tarifas de la GUIA DE FERROCARRILES, y que al terminar la ceremonia, en vez de la plática de ordenanza, sólo había tenido tiempo para gritar, agitando el hisopo a modo de campanilla: "Señores viajeros, al tren!"

# LOS BENEFICIOS DE LA CONVENCION DE CIRCULACION EN PARIS

Santiago de Chile, abril 30.— Varios países de América se han adherido a la Convención Internacional de Circulación que se reunirá en París, y bajo esta misma no es difícil llegar a acuerdos que a la larga harán el tránsito internacional en nuestra América tan grato y seductor como lo es hoy día en el Viejo Continente.

En Madrid tuvo Sarah el éxito que sus talentos merecían, y es de presumir que los aplausos del público cortesano no compensarán a la actriz del ajeteo de un viaje a través de Inglaterra, Francia y España, entre las emociones de la luna de miel y la preocupación de tener que hacer acatamiento de presencia ante un público distinto del suyo habitual. Victoriano Tamayo

**Jabón Brillante**  
TIENE EN 15 MINUTOS

# EDITORIALES

## Diario del Pueblo

OPINIONES  
— IDEAS —  
COMENTARIOS

# ACOTACIONES

## PROYECTO DE LEY DE EDUCACION PUBLICA

POR LABRIOLLE

(CONCLUSION)

Que quede constancia únicamente de que se cae en cuenta de la injusticia que se va a imponer por medio de la tuciza, de las multas, de las clausuras, de los polizontes y de los soldados: ¿no estamos en el tiempo de los hechos y no palabras? Quienquiera que reflexione en el avance del "estatismo" absorventes desde 1925, en los antecedentes todos del Proyecto de Ley de Educación, en la disposición de la Carta fundamental al respecto, en los informes presentados a la Asamblea de 1928 por los Ministros de lo Interior y de Instrucción Pública, en la opinión sobre asuntos religiosos de cierta fracción política, en las ideas comunistas, tipo ruso, de algunas personas influyentes en el servicio de la instrucción pública; quienquiera que lea y considere el Proyecto en su conjunto, armonizando unas disposiciones con otras y lo antevaya convertido en ley y manejado por gentes prevenidas, discolas, autoritarias, convalida en que la enseñanza libre, desde el primer momento, va a desaparecer del Ecuador y en que las escuelas y colegios, costeados por particulares—único carácter distintivo de la enseñanza libre en adelante—se extinguirán después de poco. Ahí está el Proyecto: léaselo íntegro; léaselo de buena fe.

¿En qué son libres las escuelas y colegios particulares según el Proyecto? No en los reglamentos, no en el plan, no en los programas, no en el orden; ¿en qué son libres? Debiendo aceptar la fiscalización de la labor educativa y las instrucciones técnicas y administrativas de esa serie de empleados más furiosos y autoritarios los unos que los otros ¿qué iniciativa, qué autonomía, qué capacidad de mejorar se deja a los institutos particulares? ¿Apenas habrá cosa que más desanime y entorpezca que la tutela perpetua, que la tutela prevenida, que la tutela amenazante? No se admite la infalibilidad papal en asuntos extraños a la realidad visible, y se impone una pedagogía la infalibilidad de unos buenos señores, que, en algunas ideas, están ya bastante retrasados. Se protesta contra la dictadura absorvente y clerical de García Moreno y Mussolini, y se confisan las escuelas libres en nombre del cesarismo rojo, henchido de odio henchido de injusticia — ¿y el respeto a la enseñanza religiosa?... ¡Gracias por el consuelo, señores; gracias!... La verdadera religión es la que le enseña al hombre a no temer sino a Dios, a ser libre, a ser digno, a trabajar por amor, por no viles internos, con espontanei-

dad e iniciativa. No es posible traer la libertad por el caecismo. Vale más un ateo justo, honrado y libre; que un hombre religioso esbirro, indiferente a la justicia, ateo al ideal de independencia, espontaneidad e iniciativa.

Admitido el Proyecto, la enseñanza particular quedará completamente absorbida por el inmenso, imponente, monótono mecanismo del Estado. Las escuelas y colegios particulares serán engranajes, ruedas administrativas; se convertirán en órganos del formidable mastodonte burocrático del Ecuador, que ha resuelto aplastarlo todo cuanto no respire y funcione por medio de los órganos del gran mastodonte. El Estado del Ecuador se ha dicho a sí mismo: "la política de hechos y no de palabras exige que todos los hombres y todas las funciones se muevan gracias al mismo impulso, piensen por medio de la misma cabeza quieran meditar la misma voluntad. Solo así se ahorran fuerzas, sólo así hay verdadera energía y se alcanza la regeneración moral y económica". — La lástima es que esta estúpida Naturaleza, que no entiende de la filosofía política del Ecuador, ha hecho inerte a la piedra y libre al hombre. Formando el gran blo que la piedra cumple su función: hágase de los hombres guijarros, y los unos se enfurecen y matan y los otros de generan y no callan ni como guijarros. "Tú cumples con par", dice Salvador Díaz Mirón al arroyuelo: "más, si te imito, no cumplo con vivir".

Contra este Estado masto donde que todo lo aplasta, copiaré las siguientes palabras del doctor Leonidas García—

## NUEVOS ASPECTOS DEL JUICIO CONTRA EL SUPERINTENDENTE

POR MIRABEAU

Ha vuelto al tapete de discusión el asunto Tompkins— Sáenz de Tejada, acerca del que hemos hablado ampliamente, comprobando, de manera irrefutable, que la justicia y la razón estuvieron, desde el primer momento de parte del Superintendente de Finanzas; quizás sería ya imperitinte el volver sobre tan traqueada cuestión, si no fuera porque ahora, en busca de un último recurso contra el experto norteamericano, se ha dado al incidente un nuevo aspecto, cuyos puntos vamos a comentar, por más que estos nos plenamente convencidos ahora, como antes, de que solo la mala fe y la injusticia podrían pretender echar una

EL DIA, lunes 29 de Octubre de 1928:— "Anhele llevar al ánimo de mis compatriotas la convicción de que debemos constituirnos para vivir una vida independiente del Estado oficial, y, en consecuencia, que es indispensable arrancar de esto muchas de las atribuciones de que se han investido aprovechando de la incoherencia de las fuerzas sociales, y negarle, en la ley fundamental y en las secundarias, en nuestra actitud pública y privada, toda facultad avasalladora de las energías particulares. Ni en la conciencia de la familia ecuatoriana, ni en la obra legislativa ni en el campo de la educación, hemos cuidado de fijar hasta ahora la posición del individuo y de los grupos en sus relaciones con el Estado. Es evidente el desbordamiento de esta entidad, a pretexto de realizar servicios públicos que son, que deben ser de la exclusiva incumbencia particular. Si siquiera hubiera competencia en los que tal pretenden mas, por mala fortuna, en las democracias desorganizadas es de las mediocridades el triunfo, los círculos políticos o personalistas colocan en las alturas a quines mejor sirven sus intereses".

Cierto que el servicio de instrucción pública incumbe también y principalmente al Estado; cierto que éste debe supervigilar la capacidad de los profesores, la moral y la salubridad de los establecimientos; cierto que esto debe negar títulos para actividades de sociales a quines no justifican un minimum de conocimientos. Pero hay distancia entre esto y el desbordamiento del Estado "avasallador de las energías particulares". (De El Comercio, Quito)

mancha sobre la honorabilidad y las aptitudes del señor Tompkins.

Consideremos ante todo, la elección, por parte del Gobierno, del perito que conocerá el informe del Superintendente. ¿De cuándo acá es el H. Vela García experto en cuestiones financieras? ¿Acaso le han consagrado como tal sus discursos en la Asamblea, discursos en casi todos de los cuales hay más desatinos que palabras, pese a la opinión del corresponsal de cierto diario, quien, dándole de capacidad para juzgar en el asunto, ha afirmado que el H. Vela posee profundos conocimientos en achaques financieros?

# LA ASOCIACION DE EMPLEADOS Y EL PRIMERO DE MAYO

Al conmemorar el aniversario día del trabajo, la Asociación de Empleados quiere hacer notable ante el público en general y ante los empleados, de manera especial, que su labor, como representante de estos últimos, ha estado siempre encaminada por los sendos que le ha correspondido seguir; que tras los años que han transcurrido desde su fundación, durante los cuales muchos esfuerzos se han hecho con la noble intención de agenciar debidamente a los empleados, de laborar en su defensa, de orientar a nuestros gobernantes en los áridos y escabrosos problemas del trabajo, de procurar, en fin, por cuantos medios han sido posibles, la mayor eficiencia en el servicio que debe prestarse a los trabajadores que representan, de manera directa, como también a todos los demás, ha llegado al estado de poder "iniciar una labor de resultados más prácticos y, animada en el sentimiento del deber, consciente de su responsabi-

Y suponiendo que los tuviera, ¿podrá esperarse imparcialidad de quien, dándosele de capacitado para juzgar en el asunto, ha afirmado que el H. Vela posee profundos conocimientos en achaques financieros? Y, suponiendo que los tuviera, ¿podrá esperarse imparcialidad de quien es un incondicional adepto al Gobierno, sobre todo si éste va a quedar en muy triste predicamento, en caso de que la opinión del perito fuera favorable al Superintendente? De ninguna manera puede tener valor el peritazgo del H. Vela, y el Gobierno demostrará una vez más su injusto procedimiento en el asunto, si hace valer como prueba la opinión de su perito. ¿Quizás la Corte Suprema de Justicia, en un arranque de energía y de honradez, dé el fallo que sea justo, aunque ello vaya en desventaja de los promotores y auspiciadores del incidente.

Uno de los aspectos bajo los cuales debe estudiar el informe el H. Vela, es el comparativo entre el presentado por el señor Tompkins y los de los Superintendentes de Chile y de Colombia, informes de los cuales debe servir de norma, según el señor Sáenz de Tejada, el del último de los países nombrados, por estar contenido en TRESCIENTAS PAGINAS, mientras que el del señor Tompkins tiene solamente SETENTA.

ante la sociedad en que ésta, plena de buena voluntad y ajena a egoísmos, ha encajado con energía y ecuanimidad los problemas que le corresponden.

En los casos de DEFENSA SOCIAL que se le han presentado, ha ido conquistando definitivos triunfos y es un motivo de orgullo de esta institución la siguiente comunicación dirigida por el señor Ministro de Previsión Social y Trabajo, cuya elocuencia no hace necesario ningún comentario más: he aquí la citada nota:

N.º 206. — Quito, a 9 de febrero de 1929. — Señor Presidente de la Asociación de Empleados del Guayas. — Guayaquil. — Auyo recibo de su atenta comunicación fechada 2 de los corrientes, junto con varios anexos relativos a la denuncia de la señorita Carmen Fischer, ex-empleada de la Compañía de Teléfonos. — Al respecto, cúmpleme manifestarle que este Ministerio ve con suma complacencia y APLAUSO LA ALTRUISTA Y JUSTICIERA LABOR en preñada por la Asociación dignamente presidida por Ud. Sirvase contar con el DECIDIDO APOYO de este Ministerio en CUALQUIER CONFLICTO DE TRABAJO DE QUE UD. TUVIERE COMO OBJETO. — Cuanto al Reglamento de la Compañía Nacional de Teléfonos, se lo está estudiando a efecto de expedir una resolución que, basadas en las diversas leyes de trabajo, contemple los intereses de los empleados. — Honor y Patria. — El Ministro de Guerra, encargado del despacho, (f) C. A. Guerrero."

También es motivo que debe procurarle amplia satisfacción, el hecho de haber seguido al mismo Ministerio de Previsión Social, en el año de 1926, la creación de una entidad que se encargue de resolver estos problemas; y si su sugerencia no fue atendida con toda oportunidad hemos visto en cambio que, más tarde, se han creado Inspectorías de Trabajo y luego las Comisarias, dictándose leyes especiales que reglamentan el trabajo tanto en talleres como en almacenes y oficinas; actualmente se ocupa de gestión que se extienda la acción de dichas leyes a los empleados públicos, que por el momento, SEGUN LO QUE HASTA AHORA PARECE, están al margen de ellas.

Una estadística completa de los empleados es de necesidad inaplazable y, aun que luchando contra prejuicios y aun contra la negligencia de los mismos que deberían colaborar para esta importante obra, ha iniciado ya este trabajo y le satisface recibir día tras día comunicaciones: que

(Pasa a la pág. 12)

(Pasa a la pág. 12)

# Hogar y Sociedad



## Sociales y Personales

### VISITA

En la noche de ayer tuvimos la satisfacción de recibir la visita del Excmo. señor don Ricardo Rivera Scherer, Embajador en Misión Especial del Gobierno del Rimac para la posesión del Manco del Presidente Constitucional del Ecuador.

El Excmo. señor Rivera vino acompañado del señor don Enrique de Ayangos, Cónsul de Perú en este puerto.

Tuvo el señor Rivera frases galanas y de congratulación para la prensa ecuatoriana y para el país en general; despidióse de este Diario, haciendo votos por la prosperidad del Ecuador, pues, parti-

rá mañana con destino a su patria en el vapor Santa Inés.

### VIAJEROS

Del campo regresó el señor Tomás Rolando y señora Carmen de Jervis.

—De Babahoyo llegaron las señoritas Encarnación y Angélica Roblés y los señores doctor Alberto Guerrero M. y Francisco Murillo Avilés.

—En el tren de ayer siguieron a Quito los señores Rafael A. Dillon, Gabriel y Raúl Martínez Torres e Ing. Luis R. Núñez.

—Se dirigió ayer a Ambato el señor Carlos L. Lynch.

—Para Riobamba salieron los señores Bolívar Guevara Merino, César León Gallegos, Celestino Carbonell y Max Schwark.

—Hoy llegará de Riobamba el señor Manuel de J. Aguilar, Director de "La Opinión Pública".

### ENFERMOS

—Sigue enferma de cuidado la señora Inés Puig Arosemena de Iturralde.

—Sigue mejorando la señorita Adela Barreiro.

—La señora Rosa Noboa de Benites también se encuentra mejor de sus dolencias.

—La señora Beatriz de Salcedo se encuentra enferma de cuidado.

—La propia decimos de la niña Carlota Morlís M.

—La señorita Judith Sánchez mejora en el Pensionado Arzube.

—En la Policlínica está mejor de su enfermedad el señor Jenás Robalino.

—El señor Francisco Iglesias se encuentra mejor de su enfermedad.

—La señora Rosa García ha ingresado a la Clínica Nueve de Octubre.

—El comandante don Aníbal H. Zavala sigue enfermo de cuidado.

—Lo propio decimos del se-

## FIGURAS DE LA DIPLOMACIA



El Excmo. señor don Emilio Edwards Bello, Ministro de Chile en el Ecuador que fue acreditado como Embajador en Misión Especial para la posesión del Presidente doctor Ayora, acompañado de su secretario.

### ASPECTOS DE LA MODA



Vestidito de popelina bleu, adornado en el cuello y bolsillos con crepé de China blanco.

ñor Carlos León, Gerente de la Sociedad General.

—La señorita Magdalena Varas mejora de su dolencia.

—Ha mejorado completamente de su enfermedad el señor Coronel Alamiro Plaza.

—En la Clínica Guayaquil mejoran los señores Eudides Torres y niño Fausto Salva-

do.

—Lo propio decimos del señor doctor Francisco N. Renán.

—En la Clínica Nueve de Octubre mejoran la señora Ubaldía de Lojás, Luía de Viteri y Angélica Boda de Macías.

—El señor Intendente General de Policía, doctor Juan H. Esteves sufre una ligera indisposición de su salud.

—Mejora el Lic. señor An-

### Acetoquinina CURA RESFRIADOS Y GRIPPE

tonio Parra B., Secretario de la Gobernación.

—En la Clínica Guayaquil mejoran también la señora Magdalena de Andrade y señorita Julia Morales.

—El señor doctor Wagner y el internó, señor Parada operaron ayer con magnífico éxito al señor Enrique Tello.

Arregle Ud. sus negocios por medio de un anuncio en DIARIO DEL PUEBLO. — Luque 512.

### NINO:

Posiblemente ha de tener Ud. interés de poseer una fotografía suya, sin que le cueste nada. Si lo desea, la cosa es bien sencilla. Tome asiduamente parte en los diversos concursos semanales que hemos establecido para nuestra Revista Infantil y logrará su objeto; pues, aparte de bonitos y adecuados premios, este diario publica las fotos de los concursantes premiados y les obsequia una fotografía de tamaño postal sin el menor costo.

Si no son Wrigley's  
No son Chicles

G. L. Chanange,  
Agente,

N. C. Valdano,  
Distribuidor.

# Automovilismo

## LOS AUTOMOVILES WHIPPET REFLEJAN UN GENIO ARTISTICO

En la construcción de los automóviles nuevos están combinadas las consideraciones prácticas de comodidad y conveniencia con la moda y belleza.

Toda línea y contorno de los automóviles Whippet Superior de cuatro y seis cilindros representa el genio del señor Amos E. de Northup, quien durante varios años ha fundado virtualmente una nueva escuela de arte en el diseño de las carrocerías de automóviles. El señor Northup hasta hoy se ha dedicado exclusivamente al diseño de automóviles de gran lujo y precio, y su tacto característico se refleja hoy día en los coches finos de Norte América.

La Compañía Wills—Overland concedió proporciones generosas en el diseño de estos nuevos automóviles ligeros, agregando varios centímetros a las distancias entre ejes. Las nuevas distancias entre ejes son 286 y 262 centímetros para los automóviles de 6 y 4 cilindros, respectivamente, las cuales han sido utilizadas sabiamente para que estos modelos tengan proporciones agradables que ofrecen gran comodidad.

Desde el día en que los nuevos Whippet Superior hicieron su aparición, sus líneas y curvas exclusivas han atraído notable interés y atención por parte del público. Los concurrentes a las exposiciones de automóviles pueden tener quié más poco conocimiento artístico pero saben lo que les agrada y pronto han diferenciado las relaciones entre las causas y los efectos como son dados a conocer en los diseños Northup.

Un principio fundamental del sistema Northup para diseñar es el comenzar tomando el bastidor como la base y continuar las otras operaciones, siempre teniendo presente la comodidad. El espacio para los pies y extensión de las piernas; el espacio para el asiento del pasajero y el previsto para que el pasajero tenga movimiento libre, son consideraciones primordiales. Una vez que se ha provisto la amplitud para la comodidad de los pasajeros se proceden al embellecimiento del automóvil.

Para diseñar un automóvil, el encargado debe ser algo más que artista: debe ser práctico. Debe tener presente que su producto tiene que hacer frente a los elementos de la naturaleza. Los Modelos Whippet Superior tienen guardafangos tipo corona para proteger las carrocerías del fan-

go, ventiladores grandes para facilitar la circulación del aire durante el verano; visores de metal para proteger la vista del conductor contra los rayos solares. Las piezas metálicas expuestas a la temperatura, tales como la cubierta del radiador, puertas de los taroles y soportes del parabrisa en los coches abiertos, tienen una chapa de cromo, a prueba de empañamiento y ofrece la particularidad de dar un gran brillo al frotarse ligeramente con un paño. El piso del compartimento delantero está cubierto con un tapete de hule que es fácil de limpiarse. Los estribos son de construcción sólida. Los tipos Sedán, Coach y Cupé tienen parabrisa operado por motor control; este control que abre y cierra el parabrisa es manipulado con una sola mano y se encuentra a su alcance.

Todas estas cualidades prácticas han sido consideradas por el artista al diseñar estas carrocerías bellas, lujosas y de moda. Montando el neumático extra en un guardafango delantero en todos los tipos, a excepción del Sedán y Coach, empleando una construcción que permite el bajar la ventana trasera en los tipos Cupé, un asiento auxiliar, y considerando infinidad de detalles, el artista ha combinado características prácticas de conducción con cualidades de arte.

En la construcción de las carrocerías se han empleado metales en forma ingeniosa. Los postes delanteros y centrales de las carrocerías de los coches cerrados son de metal y ofrecen un completo dominio exterior y son más consistentes y ligeros. La parte posterior de los tipos Sedán y Coach es de metal negro para la mayor duración y seguridad.

En los tipos cerrados la línea encorvada que va hacia atrás sobresale en belleza con la ayuda de una moldura anchura que parte en forma de franja sencilla desde la orilla del radiador. En los tipos abiertos tanto la franja como la moldura son angostas. La diferencia de las molduras entre los tipos abiertos y cerrados refleja un sentido característico de equilibrio y proporción encontrado en el diseño, pues las molduras armonizan perfectamente con las largas ventanas rectangulares y el ma-

## UN REPRESENTANTE DE DODGE BROTHERS



Mr. Claude H. Munn, Representante de Dodge Brothers Corporation, de Detroit, Michigan, por más de veinte años. Ahora representando a Chrysler Export Corporation, firma de la cual es afiliada la Dodge Brothers y la Graham Brothers.

El estuoso, techo redondeado de los tipos cerrados y con las atractivas capotas de los tipos abiertos.

Las puertas anchas facilitan la entrada y salida y además dan al automóvil un aspecto distinguido. La amplitud interior es tan notable que las personas altas encuentran suficiente comodidad y las corpulentas no serán molestas con la volante de la dirección. El atractivo panel de los instrumentos está al alcance de la vista del conductor.

Las garniciones metálicas son de un acabado plateado mate que da gran atractivo; los marcos de las ventanas de los tipos cerrados tienen una moldura de una pieza cuya elegancia resalta por los paneles negros inferiores, y la tapicería delicadamente seleccionada favorece el atractivo de sus interiores invitadores.

**Tónico Vigoroso**  
DA SALUD Y NUEVA VIDA

Mr. Munn es un hombre excesivamente modesto, no obstante la situación preferente de que goza en la Compañía Chrysler, hoy la fábrica de automóviles y camiones que ocupa el segundo puesto en la industria americana. El apunte de esta silueta fue tomado de sorpresa por nuestro dibujante, en uno de esos minutos muy característicos en él, en que respondiendo a preguntas nuestras sobre su personalidad, se negaba manifestándonos ser: "UN HOMBRE ORLINARIO".

Este sencillo hombre de negocios, tiene a su vigilancia México, Centro América y las Repúblicas de Venezuela, Colombia, Ecuador, Perú y Bolivia, en Sud América.

En Quito tienen la Agencia de los automóviles Dodge Brothers y de los camiones Graham, la firma M. A. Navarro y Cia. a cuyo frente se encuentra como Director de Ventas el Coronel don Carlos Flores Guerra. Aquí en Guayaquil, representa a estas dos prestigiosas marcas el señor Clemente Durán Ballón, persona con conocimientos avanzados sobre estos vehículos e importantes relaciones comerciales en el puerto.

El señor Munn se manifiesta muy entusiasmado del éxito de Dodge y Graham Brothers en el Ecuador. Según las

## EL PROGRESO Y SUS ARMAS

Hace pocas semanas, el señor W. T. Whalen, gerente general de la General Motors Export Company de Nueva York dirigió la palabra a una convención de agentes del Chevrolet, reunidos en Estocolmo, Suecia, sin moverse de su despacho, situado en el piso 17 del edificio que ocupa dicha compañía en la metrópoli norteamericana.

Su breve discurso fue transmitido por el teléfono transatlántico, y una serie de amplificadores y altavoces lo reprodujo con perfecta claridad en el salón que ocupaban los agentes.

Una instantánea del señor Whalen, tomada mientras hablaba, fue transmitida telefónicamente a Londres, pocas horas después enviándose a Eslobo por correo aéreo. En todo esto se invirtieron solamente 7 horas.

Teléfono transatlántico, telegrafía, aviación; he aquí tres nuevos y poderosos auxiliares del comercio moderno, utilizados en este caso para difundir rápidamente las modificaciones introducidas en el nuevo y popular Chevrolet de seis cilindros.

estadísticas, ambas marcas de vehículos están ocupando hoy el tercer puesto en las ventas de su país. Pero Mr. Munn espera y confía en que dada la calidad de estos productos y la actividad de los Agentes, las ventas podrán superarse en muchas unidades más en el transcurso de este año.

Para atender a los propietarios de ambas marcas en la mejor conservación de sus carros, pronto se organizará un departamento con expertos mecánicos tanto en Quito como en Guayaquil.

Estas o parecidas declaraciones logramos obtener de Mr. Munn, después de profusa insistencia.

## CHILE SE INTERESA POR CONOCER LAS REFORMAS EDUCACIONALES DE OTROS PAISES

SANTIAGO DE CHILE, mayo 18.—El Ministro de Educación conferenció con el profesor chileno señor Maximiliano Salas Marchant, quien viajara por el exterior con el objeto de estudiar todo lo relacionado con las escuelas rurales y de conocer al mismo tiempo, las recientes reformas educacionales implantadas en los países que visite.

Si Ud. desea una suscripción de DIARIO DEL PUEBLO llame al teléfono: C. 1484 P. y será atendido

# Los Minutos en N



## LA ESTRELLA AGASAJADA COMO REINA DISPONE DE POCO TIEMPO PARA LOS CRONISTAS; PERO A PESAR DE TODO.....

Por José M. Sánchez GARCIA.

Durante varios días va- los muy pocos que faltaba nos habían resultado to- en la lista estelar de mis dos los esfuerzos realiza- crónicas, y el más atracti- dos por mí para lograr u- vo luminar de nuestra ran entrevista con Dolores za en la actualidad, me del Río que, con rumbo a sentía obligado a aprove- Europa, se hallaba aposen char la oportunidad de su tada costosamente en el estancia en ésta, para su- Hotel Ritz Carlton. marle al número de mis a-

Mucho se ha hablado en mistades. la literatura cinematográ- El sábado 11, decidí po- fica de las dificultades que nerle un telegrama en los presenta entrevistar a un siguientes términos: "An-astro, pero confieso sincere- te le dejé recado supli- ramente que soy quien me- cándole me recibiera, pues- nos debe quejarse de la- deso enviar a mis perío- suerte... por eso los obs- dicos una impresión de us- táculos de esta insólita- ted. Como no he recibido casión me tenían exaspera- contestación supongo que- do y a punto de efectuar- no le ha llegado mi recado que un desplante decorativo. que por este conducto re- pito. Quinientos Quinta

Bien sabía yo que Dolo- Avenida. Su servidor.... res del Río no había sido- Sánchez García".- duña de su tiempo desde- su llegada a New York, q' El lunes, al presentarme- le estaba tributando home- en la oficina, mi secretaria, najes de reina. Largas in- barruntando lo que la no- formaciones en las meje- ticia iba a agradarme, avi- res páginas de los períodi- vando su mirada tras los- cos, ilustradas a todo lu- gruesos cristales de sus len- jo, me daban cuenta todos- tes, me dijo: los días de las fiestas con- —Han llamado de parte- que era agasajada, ¡pobre- de la señorita Dolores del- Dolores!, y por lo tanto no- Río, indicando que le agra- podía yo atribuir su sorde- daria verle hoy a la una.

Aunque ya tenía trazado- el programa de aquel día,- promisos. convencido de que la oportu- nidad que se me presenta- ba difícilmente vendría

de nuevo, ya que el viernes próximo la artista reanu- daría su viaje y aún los a- gasajados pendientes en su honor eran muchos, decidí modificar mi plan, en provecho de mis lectoras.

Inmediatamente me pu- se en contacto telefónico con mi colaborador foto- gráfico, el simpático Ramón Torres, a quien recomen- da una puntualidad es- crupulosa a fin de evitar contingencias desagradables.

Instruí a mi secretaria sobre la mejor manera de atender los problemas de la correspondencia del día, y me di a buscar en mis archivos cuanto pudiese interesarme relacionado con la graciosa mexicana.

DOLORES DEL RIO, nació el día 3 de agosto de 1905, en la ciudad de Durango, capital de dicho Estado, en México. Hija única del señor Jesús L. Asún- solo, hacendado, y de su esposa la señora Antonia López de Asúnolo. El año del centenario de la Independencia, la pueña fue llevada a la capital de la República, donde su padre pensó ampliar sus negocios, dedicándose a actividades bancarias y mercantiles.

A los siete años Dolores fue internada en el aristocrático colegio de San José, en la colonia de San Rafael.

Al terminarse la Gran Guerra, la familia Asúnolo realizó un corto viaje por Europa, regresando del cual la niña fue reintegrada por un año a su convento.

Una vez terminada su educación, dedicóse a las atenciones de su familia.

De fuerte temperamento artístico y corazón bondadoso, rara era la fiesta social de índole benéfica, donde Lolita no se prodigara en bien de los que sufrían por lo que su nombre y sus raras facultades de bailarina y canzonetista, comenzaron a sonar....

Fue en uno de tantos festivales caritativos donde ella conoció al que más tarde sería su esposo, a la sazón Presidente de una agrupación benéfica. Don Jaime Martínez del Río, nacido en México, es hijo de don Pablo Martínez del Río y de doña Bárbara Vincent, descendiente de los Marqueses Palomares de Duero de origen hispanocubano.

Cinco meses duró el novio. El día 11 de Abril de 1921, la feliz pareja unió sus destinos ante Dios, mereciendo la boda ser reseñada por los diarios del mundo, como uno de los más brillantes acontecimientos.

En viaje de bodas los tor- tolos visitaron el viejo continente, logrando resonantes éxitos sociales, especialmente en Inglaterra y en España, donde supieron relacionarse con lo más en- copetado de sus rancias noblezas. En Madrid la Reina Victoria les concedió el honor de una audiencia especial.

En Noviembre de 1923, la pareja regresó a sus la- res donde estableció su residencia, entregándose de lleno a sus actividades sociales y filantrópicas.

Natural es que siendo Dolores de buena sociedad, joven, de tipo original y con grandes disposiciones para el arte, alguien se interesara en hablar de ella al director de Cine, Edwin Carewe, que con su esposa Mary Aikon, visitaba su capital azteca en viaje de bodas, a mediados de 1925. Le fue presentada, y una vez conocidos por Carewe los méritos de la muchacha, la idea de hacerla figurar en las películas, nació espontánea; pero hubo que acometerse a estudio ya que los comentarios, muy variados, surgieron de to-

das partes enfriando los primeros entusiasmos. - aq

Como huésped de honor del matrimonio Carewe, don Jaime llegó a Hollywood a fin de explorar el terreno con sus propios ojos. La Ciudad del Cine le sedujo pronto con el oropel de sus encantos.... y llamó a su esposa.

Ya en Cinlandia, Lolita, bajo la docta mano del director amigo pudo fácilmente vencer las dificultades primeras, las más dolorosas, y paulatinamente fue ascendiendo por la escala del éxito, hasta conformarse con luz de la cima... b

Ciertamente ha llegado, y con ella su director.... pero no todo ha sido alegría y ventura para estas dos almas, que la cizaña creció en los huertos de su amor....

Las leyes del divorcio han roto a últimas fechas los lazos que les unían recíprocamente.

Hoy la voz de la calle repite con marcada insistencia, que director y "estrella, perfectamente competitrados, nos preparan la sorpresa de una boda próxima.

Esta es la sustancia que pude extraer de mis archivos.

En punto de la una llegué al "lobby" del Carlton, y tomando el teléfono anuncié mi visita.

Sin duda que este hotel es digno hijo del famoso del mismo nombre en Londres: entre ambos sólo existe la diferencia de algunos lustros. El aire de familia —ambiente, deco-

# Dolores del Rio



...volumbre—, es salta del conjunto con gran...  
 ...transportable co...  
 ...estrepito. Un jovencito...  
 ...con gruesos lentes de ca...  
 ...re, de modales suaves y...  
 ...época personalidad, me pre...  
 ...gunta en inglés si soy el se...  
 ...ñor Sánchez García. Al...  
 ...escuchar mi respuesta afir...  
 ...mativa, estrecha mi mano...  
 ...con la suya que es fría;...  
 ...me dice atropelladamente...  
 ...su nombre, se ofrece a mis...  
 ...órdenes y me ruega que lo...  
 ...siga, hasta llegar al depar...  
 ...tamento de Mr. Wilson...  
 ... (Harry D. Wilson, el famo...  
 ...so publicista, el mejor de...  
 ... todos ellos, que hoy toca...  
 ... el bombo costeador por Do...  
 ...lores....)



Hago la presentación de...  
 Torres que nos ha seguido...  
 La habitación en que nos...  
 encontramos es ostentosa:...  
 sobre una chimenea de már...  
 mol, con espejo enmarca...  
 do en bronce, se ven dos...  
 retratos de Dolores, ilum...  
 nados, con dedicatorias e...  
 fusivas y no muy popula...  
 res. En el centro de la sa...  
 lita bósteza un baúl mos...  
 trando en su interior ropas...  
 masculinas. Tapizan el sue...  
 lo, desplegados y marca...  
 dos con lápiz rojo, los pe...  
 riódicos del día que dan...  
 cuenta de las recepciones...  
 con que ayer fue agasaja...  
 da la "estrella"; allí, humil...  
 demente, esperan con pa...  
 ciencia el honor de que e...  
 lla les prodigue una mira...  
 da....  
 Por quinta vez en menos...  
 de tres minutos, suena el...  
 teléfono colocado sobre un...  
 pequeño "secretarie" que...  
 ocupa uno de los rincones...  
 Por la única ventana del...  
 salón entra a torrentes el...  
 oro del sol, y puede apre...  
 ciarse un espectáculo úni...

co y maravilloso: los edi...  
 ficios colosales de Park A...  
 venue, se alzan dominan...  
 tes sobre las enormes mo...  
 les de la frontera Madiso...  
 n, aplastándolos, ridiculiz...  
 ándolos, con una soberbía ec...  
 tilínea, monstruosa, muy...  
 americana, muy bárbara y...  
 muy genial.... Difícil...  
 mente a pesar de la altura...  
 a que nos encontramos...  
 pueden apreciarse los...  
 "roof's" de estos gigantes...  
 de acero y cemento, calles...  
 verticales que se hundien...  
 en las nubes con rumbo a le...  
 janos planetas....

Suena otra vez el telé...  
 fono. Según me explica el...  
 secretario —seguramente...  
 para que yo lo repita—, se...  
 trata del gerente de una po...  
 derosa estación de radio...  
 que desea contratar los ser...  
 vicios de la "estrella", pa...  
 ra que esta noche deleite...  
 al público del mundo can...  
 tando la híbrida "Ramo...  
 na", que es la más mole...  
 sta de las calamidades mu...  
 sicales del día. No ha ter...  
 minado el efobo de contar...  
 me esto, cuando nuevamen...  
 te debe acudir al reclamo...  
 del teléfono. Le oigo pre...  
 guntar:

—¿Es usted amigo pe...  
 rsonal de la señorita del...  
 Río?... ¿Pariente?... ¿...  
 ¿Cuál dice que es su nom...  
 bre.... Gracias. Espere...  
 un momento.

Desaparece y vuelve a...  
 los pocos segundos; su ce...  
 ño es adusto y su voz seca...  
 Reprende a la persona que...  
 está al otro lado de la lí...  
 nea:

—Usted no debe mentir...  
 la señorita del Río me dice...  
 que no tiene parientes de...  
 ese nombre. Tenga la bon...  
 dad de no molestar.

Ahorra rabioso al aud...  
 fono en su soporte.

Como ve que Torres y...  
 yo nos entretenemos en ar...  
 mar la cámara, nos dice...  
 dulcificando la voz hasta...  
 donde le es posible:

—Mejor es que no pre...  
 paren nada hasta estar con...  
 la señorita del Río. No sé...  
 si ella querrá prestarse a...  
 tomar las fotografías que...  
 ustedes desean. De todas...  
 maneras eso no será aquí...  
 sino en sus habitaciones...  
 Torres deshace la labor...

Otra vez suena el telé...  
 fono.... ¡Cinco veces...  
 más....! ¡Estoy más abu...  
 rrido que una mona en mi...  
 sal.... Por fin se presen...  
 ta en escena el director Ca...  
 rawe, a quien reconozco fá...  
 cilmente por las muchas fo...  
 tografías que de él he vis...  
 to....



Es un hombre moreno...  
 de regular estatura, muy...  
 de su bolsa de aceites...  
 pulcro, afable y vigoroso...  
 Creo que para hacerme ob...  
 servar que está irreprocha...  
 ble, me reprende por no...  
 ciencia que pena con des...  
 haber traído mi corbata...  
 cuidado artístico; sus ojos...  
 Windsor, que asegura es...  
 muy decorativa en estas...  
 ocasiones... Voy a tranqui...  
 lizarlo con un elogio, cuan...  
 do de improviso veo que...  
 se abre la puerta del fon...  
 do, y, como una jubilosa...  
 ráfaga de viento, llega a...  
 nosotros Dolores del...  
 Río....

Carewe nos conduce por...  
 varios pasillos al depar...  
 tamento de su "estrella",...  
 allí nos deja entretenidos...  
 en instalar las luces.

El salón es amplio y ri...  
 co, y su vulgaridad nativa...  
 está suavizada por peque...  
 ños detalles femeniles; flo...  
 res sobre el gran piano q...  
 ocupa un ángulo, un man...  
 tón de Manila tapiza el so...  
 fá; algunos bibelots distri...  
 buídos con oportunidad so...  
 bre las meses; cojines de...  
 seda, un lindo muñeco de...  
 trapa, nostálgico, que en...  
 una silla espera las cari...  
 cias de su dueña....

Torres una vez más se...  
 convence de que es insus...  
 tituible. Toda contingen...  
 cia se estrella contra su pe...  
 ricia. Trae todo lo neces...  
 rio, y su equipo es reduci...  
 do, moderno, podría lle...

varlo una "flapper" dentro...  
 de regular estatura, muy...  
 de su bolsa de aceites...  
 pulcro, afable y vigoroso...  
 Creo que para hacerme ob...  
 servar que está irreprocha...  
 ble, me reprende por no...  
 ciencia que pena con des...  
 haber traído mi corbata...  
 cuidado artístico; sus ojos...  
 Windsor, que asegura es...  
 muy decorativa en estas...  
 ocasiones... Voy a tranqui...  
 lizarlo con un elogio, cuan...  
 do de improviso veo que...  
 se abre la puerta del fon...  
 do, y, como una jubilosa...  
 ráfaga de viento, llega a...  
 nosotros Dolores del...  
 Río....

Nos inclinamos respec...  
 tuosos ante ella, que en ac...  
 titud democrática nos ofre...  
 ce su mano, en cuyo men...  
 que fulge una perla de...  
 gran tamaño...  
 No es muy delgada; es...  
 suficiente para parecer al...  
 ta sin serlo. Tampoco es...  
 bella; pero trabajo nos cos...  
 taría demostrar esta aser...  
 ción. Su pelo lustroso, ca...  
 sí azul, dividido al centro...  
 en dos bandos restirados...  
 se encaraola sobre la nu...  
 ca en un moño de escasa...  
 prominencia. Píñon es el...  
 color de su cara, pecho y...  
 brazos. Las mejillas pro...  
 minentes se encienden de...  
 un carmin que si no es na...

tural.... merecería seri...  
 La frente es amplia y ter...  
 sa. Los ojos grandes, m...  
 gros, brillantes; su expre...  
 sión demuestra saber el se...  
 creto hipnótico de los r...  
 tiles. El pellizco de la na...  
 riz es breve y hacia arri...  
 ba. Su boca es grande, de...  
 labios finos y dientes lumb...  
 nos, pero ella la contrac...  
 en un gesto coqueto, para...  
 dójico, mezcla de candor y...  
 de vicio. Sobre la barba...  
 val puede verse el conato...  
 de un hovuelo. Viste en...  
 la sencillez atrevida y en...  
 cantadora que marcan Ja...  
 tou, Vionnet y Chanel; en...  
 el corpiño algunos dibu...  
 jaros y estrepitosos tur...  
 ban la tranquilidad nega...  
 de su traje de seda. En la...  
 muñeca derecha le oprin...  
 ta pulsera de brillante...  
 Finas mallas color de co...  
 bre modelan sus piernas...  
 mórvidas que rematan en...  
 un pie de brevedad inver...  
 similar calzado con exqui...  
 ta presunción. Sus mod...  
 les son sencillos, pero ne...  
 inspiran confianza...  
 Tomo con ella asiento en...  
 el amplio sofá, mientras...  
 (Pasa a la pág 14)

**DIARIO DEL PUEBLO**  
MATINAL GRAFICO  
INDEPENDIENTE

Director:  
**ALBERTO MORENO A.**

**CALLERES Y OFICINAS:**  
Luque 510-512

# Indicador diario

## Directorio Consular

## Ubicación de oficinas

**TELEGRAMAS:** DIARIO, TELEFONO 1484 P. CASILLA N. 18.

**VARIEDAD DE SUSCRIPCIONES:** no adelantado

**EDICION DIARIA:**

En la Ciudad: \$1.30  
En la Administración: 2.40

**EN EL PESTO DEL PAIS:**  
Trimestre \$1.80  
Semestre 3.15

**EDICION DOMINICAL EN LA REPUBLICA:**  
Trimestre \$1.50  
Semestre 2.60

**EN EL EXTRANJERO:**  
Semestre \$5.00  
Año 9.00

**ALEMANIA:** Walter A. pariz, Encargado del Consulado Calle P. Aguirre No. 304 Teléfono Centro 661. Apartado de Correos No. 287.

**ARGENTINA:** Lautaro Aspiazu Carbo, Vice-Consul. Mallecón No. 705. Teléfono Centro 134 y 158. Apartado No. 26.

**BELGICA:** Jorge Chamberis Viviero, Consul. Mallecón No. 1205. Teléfono Centro 698. Apartado de Correos No. 328.

**BRASIL:** Julio Burbano Sáñiga, Consul. Aguirre No. 415. Teléfono Centro 567. Apartado No. 452.

**BOLIVIA:** Aurelio Falconí Consul. Calle 10 de Agosto No. 302. Telefonos 253. Apartado de Correos No. 242.

**COLOMBIA:** Luis Enríquez Nuvas Prada, Consul. General. Calle de Rocafuerte N. 117. Teléfono Centro 1365. Apartado de Correos No. 727.

**COSTA RICA:** José M. Jiménez Gargallo, Vice-Consul. Encargado del Consulado. Calle de Luque No. 310. Teléfono 1549. Apartado de Correos No. 1002.

**CUBA:** Jaime Tomás de Verdader Garrea, Encargado del Consulado. Calle de Pichincha No. 104. Teléfono Centro 575. Apartado de Correos No. 250.

**CHILE:** Enrique G. Medina, Consul General Interino. Pichincha y 10 de Agosto; segundo piso del Palacio Municipal. Teléfono Centro 1755. Apartado de Correos No. 828.

**CHINA:** Chang Santon Taysing, Consul General. Calle de Pichincha No. 706. Teléfono Centro 709. Apartado de Correos No. 1333.

**DINAMARCA:** Pedro Holst, Consul. Calle Pedro Carbo No. 610. Teléfono C. 68. Apartado de Correos No. 487.

**FRANCIA:** Fernando Gómez Gault, Agente Consular. Calle de Junín No. 301. Teléfono Centro 1756. Apartado de Correos No. 713.

**ESPANA:** Jaime Castell y Muntual, Consul. Calle de Mallecón No. 908. Teléfono Centro 1754. Apartado de Correos No. 103.

**REPUBLICA DOMINICANA:** Guillermo Wright, Vallarino, Consul. Calle Panamá No. 302. Teléfono Centro Privado 1677. Apartado de Correos No. 404.

**ESTADOS UNIDOS DE N. A.:** Harold de Clum, Consul Encargado del Consulado General. Calle de Mallecón No. 1111 y Boulevard 2 de Octubre. Teléfono Centro 212. Apartado de Correos Letra K

**GOBERNACION DE LA PROVINCIA:** Mallecón y Aguirre. Teléfono C. 20. (Palacio de la Gobernación)

**INTENDENCIA GENERAL DE POLICIA:** Aguirre y Pichincha. Teléfono C. 1095-1196 (Palacio de la Gobernación)

**INSPECCION DE SALES:** Aguirre y Pichincha. Teléfono C. (Palacio de la Gobernación)

**CONTRALORIA GENERAL DE LA ZONA:** Mallecón y Aguirre. (Palacio de la Gobernación). Teléfono C. 280.

**TESORERIA DE HACIENDA DEL GUAYAS:** Clemente Ballén y Mallecón (Palacio de la Gobernación). Teléfono C. 121.

**CORTA SUPERIOR DE JUSTICIA:** Clemente Ballén y Mallecón. (Palacio de la Gobernación). Teléfono C. 908.

**SUBDIRECCION DE ASISTENCIA PUBLICA DEL LITORAL:** (Palacio de la Gobernación). Teléfono C.

**SUBDIRECCION DE AGROPECUARIA DEL LITORAL:** (Palacio de la Gobernación, Tercer piso). Teléfono C. 1372.

**SUBDIRECCION DE OBRAS PUBLICAS:** (Palacio de la Gobernación). Teléfono C. 875.

**FERROCARRIL A LA COSTA:** (Palacio de la Gobernación, Tercer piso). Teléfono C. 1372.

**JUZGADOS DE LETRAS:** (Palacio de la Gobernación) Tercer Piso, calle de Pichincha y Clemente Ballén.

**JEFATURA POLITICA DEL CANTON:** Pedro Carbo y Sucre (esquina). Teléfono C. 85.

**ADMINISTRACION DE CORREOS:** Pichincha y Francisco de P. Icaza (esquina). Teléfono C. 318.

**OFICINA DE PAQUETES POSTALES:** Pichincha y Francisco de P. Icaza (esquina). Teléfono C. 1390. Segundo Piso.

**JEFATURA DE ZONA:** Boulevard 9 de Octubre y Lozano de Garzosa. Teléfono C. 294. Reservado 8.

**DIRECCION GENERAL DE MARINA:** Boulevard 9 de Octubre y Lorenzo de Garzosa. Teléfono C. 268.

**CAPTANIA DEL PUERTO:** Palacio de la Gobernación. Calle de Mallecón y Clemente Ballén. Segundo Piso. Teléfono C. 17.

**JEFATURA DE INVESTIGACIONES:** Boulevard 9 de Octubre y Dante Lozano. Teléfono C. 120.

**OFICINA DE IDENTIFICACION:** Boulevard 9 de Octubre y Dante. Teléfono C. 963.

**CUARTEL DE POLICIA:** Cuenca y Chile. Teléfono C. 191.

**CARCEL:** Calle Manuel Marín. Telefonos 811-104 C.

**COMISARIA MUNICIPAL:** Sucre y Pedro Carbo. Teléfono 107 C.

**ADUANA:** Mallecón y Plaza Colón. Teléfono 83 C.

**COLECTURIA DE ADUANA:** Mallecón y Plaza Colón. Teléfono 107 C.

**DEPOSITO DE ADUANA:** No. 1 Mallecón y Plaza Colón. Teléfono 554 C. P.

**DEPOSITO DE ADUANA:** No. 2, Mallecón y Samborombán. Teléfono 554 C. P.

**RESGUARDO DE ADUANAS:** Mallecón y Aguirre. Teléfono C. 146.

**OFICINA DE INMIGRACION:** Mallecón y Aguirre. Teléfono 1598 C.

**DIRECCION GENERAL DE ADUANAS:** Mallecón y Francisco de P. Icaza. Teléfono 285 C.

**ESTADISTICA DE ADUANAS:** Mallecón y Francisco de P. Icaza. Teléfono 285 C.

**TESORERIA MUNICIPAL:** Avenida 10 de Agosto y Pedro Carbo. Teléfono 231.

**ANOTACION DE HIPOTECAS:** Avenida 10 de Agosto entre P. Carbo y Chile. Teléfono C.

**COMISARIA PRIMERA NACIONAL:** Cuenca y Chile. Teléfono Sur 127.

**COMISARIA SEGUNDA NACIONAL:** Clemente Ballén y Noruchi. Teléfono C. 1150.

**COMISARIA TERCERA NACIONAL:** Boulevard 9 de Octubre y Dante. Teléfono C. 1176.

**COMISARIA CUARTA NACIONAL:** Manuel Marín y Rocafuerte. Teléfono C. 1449.

**TELEGRAFO NACIONAL:** Pichincha y Francisco de P. Icaza (esquina) Tercer Piso.

**OFICINA DE REGISTRO CIVIL:** Pedro Carbo y Sucre No. 904. Teléfono C. 85.

**BOTICAS DE TURNO**

En la semana del 27 al 3 de Mayo, estarán de turno las boticas siguientes:

**COMERCIO,** situada en la calle Aguirre, entre las de Pichincha y Pedro Carbo. Teléfono C. No. 153.

**CONTINENTAL,** situada en las calles Luque y Chimborazo. Teléfono C. No. 354.

**PASTEUR,** situada en las calles Clemente Ballén y Lorenzo de Garzosa. Teléfono Privado No. 1191.

**SALUD,** situada en las calles Colón y Pedro Carbo. Teléfono C. No. 474.

**DEL SUR,** situada en la Avenida Eloy Alfaro y Febres Cordero. Teléfono C. No. 621.

## Loteria

**RAZON DE LOS NUMEROS FAVORECIDOS EN EL SORTEO 1529 DE LA JUNTA DE BENEFICENCIA MUNICIPAL VERIFICADO EL 28 DE ABRIL DE 1929**

**SUERTES:**

No.	la	de \$	30,000
No. 76568	1a.	de \$	30,000
" 51975	" 2a.	" "	500
" *60998	" 3a.	" "	300
" 53943	" 4a.	" "	300
" *66376	" 5a.	" "	400
" *67665	" 6a.	" "	300
" *69417	" 7a.	" "	300
" 87653	" 8a.	" "	500
" 69749	" 9a.	" "	300
" 51876	" 10a.	" "	300
" 83962	" 11a.	" "	400
" 62345	" 12a.	" "	300
" *86076	" 13a.	" "	300
" 75575	" 14a.	" "	500
" *68546	" 15a.	" "	300
" 60178	" 16a.	" "	300
" 57634	" 17a.	" "	400
" *58995	" 18a.	" "	300
" 68876	" 19a.	" "	300
" 88654	" 20a.	" "	500
" 55487	" 21a.	" "	300
" 86778	" 22a.	" "	300
" *53480	" 23a.	" "	400
" 89301	" 24a.	" "	300
" 88223	" 25a.	" "	2,000

**ASIMILACIONES.** — Todos los números enteros terminados en 68 tienen \$ 12 cada uno.

**REINTEGROS.** — Todos los números enteros terminados en 8, tienen \$ 3.00 cada uno.

**NOTA.** — Habiendo quedado entre los billetes no vendidos las suertes 3a, 5a, 6a, 7a, 13a, 15a, 18a, y 23a., se volvieron a jugar, saliendo favorecidos los siguientes:

A la 3a. el No. 70450; a la 5a. el No. 64204; a la 7a. el No. 62348; a la 7a. el No. 65957; a la 13a. el No. 72224; a la 15a. el No. 74770; a la 18a. el No. 61413; a la 23a. el No. 86401.

Cada fracción de billete solo da derecho a la quinta parte del valor que señala el Boletín.

## REGISTRO CIVIL

**Matrimonios**  
Daniel Pino con Rosa Palomino.

**Inscripciones**  
Juan José Ribicco con María Beatriz Rodríguez.

**Nacimientos**  
Mercedes Yolanda Vázquez Guerrero; Ismael Esteban González; Daniel Dugan; Carlos Andersen; Matilde Esmeraldas Castillo; Manuel Catalino Córdova; Genaro Felipe María Córdova; Deonisia Maximina Cortés; Laura Lidia Castro Pérez; Georgina Austria Cuba.

**Defunciones**  
Eladio González; Violeta Luque; Primitivo Franco; Augusto Gonzalo Quiroga; Ana Bejarano; José Castro; José Plúas; Enrique Gómez; Esther Amada Cano; Jorge A. Olmario; N. Villacrés (niña); N. Estrella (niña); César Herrera.

## REGISTRO CIVIL

**Matrimonios**  
Daniel Pino con Rosa Palomino.

**Inscripciones**  
Juan José Ribicco con María Beatriz Rodríguez.

**Nacimientos**  
Mercedes Yolanda Vázquez Guerrero; Ismael Esteban González; Daniel Dugan; Carlos Andersen; Matilde Esmeraldas Castillo; Manuel Catalino Córdova; Genaro Felipe María Córdova; Deonisia Maximina Cortés; Laura Lidia Castro Pérez; Georgina Austria Cuba.

## CORREOS

**Salen**  
Para Balao y Jujan, a las 2 p. m.; encomiendas a las 3 p. m.

Para Quito, a las 9 p. m.; encomiendas a las 4 p. m.

Para el Salitre, a las 4 p. m.; encomiendas a las 3 p. m.

**Valija para lo Costa**  
La que llevará el JOSE CRISTOBAL, se cerrará a las 4 p. m.; encomiendas a las 3 p. m. Hará escala en los puertos de La Libertad, Salinas, Manta y Bahía.

**Valija para el Norte**  
Salvo rechazo de la Agencia, anunciamos que el día 5 de mayo se despachará en el vapor PILOT a la hora que se avisará oportunamente.

## CORREOS

**Salen**  
Para Balao y Jujan, a las 2 p. m.; encomiendas a las 3 p. m.

Para Quito, a las 9 p. m.; encomiendas a las 4 p. m.

Para el Salitre, a las 4 p. m.; encomiendas a las 3 p. m.

**Valija para lo Costa**  
La que llevará el JOSE CRISTOBAL, se cerrará a las 4 p. m.; encomiendas a las 3 p. m. Hará escala en los puertos de La Libertad, Salinas, Manta y Bahía.

**Valija para el Norte**  
Salvo rechazo de la Agencia, anunciamos que el día 5 de mayo se despachará en el vapor PILOT a la hora que se avisará oportunamente.

## SANTORAL

**HOY JUEVES 2**  
Santos Atanasio, patriarca, Félix, Segundo y Antonio, mártires.

**Mañana Viernes 3**  
La invención de la Santa Cruz.— Santos Alejandro, papa; Juvenal, obispo; Timoteo y Teodilo, mártires.— Santas Maura y Antonina, mártires.

## RETRETAS

Las bandas del ejército darán esta noche las retretas de costumbre en los siguientes lugares:

Banda del Batallón Tungurahua, Parque Bolívar y la del Batallón Zapadores del Chimborazo, en la Plaza del Centenario.

## MENTOLAN

QUIE QUIERE  
SU MENTOLAN

# PROTESTA

Está en la mente de todos los pueblos y de todas las razas el problema de la vitalidad como único imperativo para el verdadero progreso y como el señuelo de esperanzas positivas para el porvenir.

Por lo mismo, ante la actitud tomada por nuestros hombres que han dado su voz de alerta no podemos ni debemos permanecer por más tiempo en silencio ni en la indiferencia; porque el silencio en este caso sería criminal, sería destruir, en todo o en parte, nuestras más caras ilusiones y el porvenir de nuestras generaciones, dignas, por cierto de mejor suerte y de mayores atenciones, de parte de nuestros Mandatarios.

Protestamos con todas nuestras energías contra el vil atentado y despropósito de privados del único medio con que soñábamos para introducirnos en las arterias de nuestros vírgenes bosques y selvas orientales.

Los habitantes de los pueblos y caseríos astrales de esta rica conca fecunda Provincia del Tungurahua, y de una manera especial las señoras de este Cantón, pedimos al Supremo Gobierno, o en su lugar al Excmo. señor Presidente Constitucional, doctor Isidro Ayora, conserve a toda costa el Ferrocarril al Curaray siquiera con el ramal que ha conducido desde Ambato; materiales, herramientas, puentes y demás útiles con que se nos engaña que un día u otro tendremos el camino tan deseado, porque así hay muchas mentiras que nos hacen vivir. Si no que lo diga la Compañía Leonard que con tanto entusiasmo ha trabajado en estos últimos tiempos.

Antes de destruir con una zancadilla lo que tanto tiempo y dinero ha costado al pobre pueblo irredento, que trabaja y sudó el hopo para pagar tan crecido número de impuestos, una sola cosa suplicamos: que se visite de nuevo la línea férrea con imparcialidad e indiferencia; sin intereses creados de pasados logros, ni de futuros bolsistas de las áreas públicas para provecho de unos pocos y río revuelto de los más afortunados, y, que se haga un serio control de entradas y salidas, de egresos e ingresos; de empleados, ingenieros y peones; y por fin se haga lo del Hijo Prodigio: perdonar lo pasado y asegurar lo porvenir.

Hijo predilecto de todos los buenos ecuatorianos debería ser nuestra Zona Oriental y no la pesadilla de unos pocos y el lucro de muchos como han sido todas nuestras cosas.

Quitarnos, pues, por un capricho mal fundado el pequeño ramal de tren en el cual siquiera dos veces a la semana se puede ir a la vecina Capital de la Provincia para proveer a nuestras necesidades de familia sería el INRI de burlas y desprecios con que una vez más se insulta a la mujer ecuatoriana, verdaderamente celosa de los intereses de la Patria y amante del progreso y bienestar del Hogar Cristiano, santo semillero y fragua de corazones y sentimientos bien formados.

Fidelia Freire de Torres.

# VIDA NACIONAL

## YAGUACHI

### Notas sociales

Abril 30. (De Tito). — En el tren del sábado arribó a ésta, procedente de la capital de la República, el ex-Director de la Escuela de Niños de esta cabecera, señor Luis Polibio Jaramillo Sáa; con tal motivo fueron a recibirlo a la estación un grupo de sus gratos alumnos con el objeto de darle la bienvenida y expresarle la profunda pena por su paso al Milagro. El señor Jaramillo, durante el largo período que ha venido desempeñando el magisterio, ya como profesor auxiliar y últimamente como Director del referido plantel, por su porte de caballero, su cultura y su marcado interés en el cumplimiento de sus deberes, con toda justicia se hizo acreedor a la estimación y gratitud general de las personas de esta población. Nosotros deploramos también la separación del buen amigo, del excelente compañero y del cumplido profesor. Ojalá, el sucesor esté dotado de las mismas cualidades a fin de que la sociedad no sufra contumacia, lo mismo que los educandos, y que logre satisfacer las aspiraciones de este pueblo digno.

—El 27 de los corrientes se casaron en matrimonio la señorita María Angélica Noboa Natanjo con el señor Carlos Sáenz Pareja. Mediante la intervención de los testigos, Dr. Gabriel Bermúdez Bello y señor Carlos Jaime fueron declarados legalmente casados por el señor Jefe Político del Cantón. La ceremonia nupcial eclesiástica la bendijo el doctor Nicanor B. Espinoza y fue apadrinada por el mismo señor Jaime y la señora madre de la contrayente.

Los desposados se dirigieron ayer a esa ciudad donde pasaron los primeros días de dulzura.

—Por asuntos pertinentes a su profesión estuvo en ésta el distinguido jurista doctor Alfredo R. Vera.

María Felicidad Salero de Murrillo. — María Anís Torres. — Rosa Enriqueta C. de Prado. — Leticia María Prado. — Carlota R. Quiroz. — María Alejandrina Jara. — Zoila R. Torres. — Elna Moncayo. — (siguen las firmas).

Pelileo, a 18 de abril de 1929.



**TUBERCULOSIS**  
 Tos, ASMA  
 Espasmo de Sangre  
 Sibilos, neumonías  
 Hemoptias antiguas  
 Bronquitis crónica, CATARRO  
 Refracciones en la nariz  
 Reuma, Eritrasia,  
 Aftas, Carcinoma, etc.  
 CURACION segura por la  
**BACILLINE RAVENET**  
 Pulmones curados. 21, Rue Vaugelas, PARIS  
 En cual los curados millares de enfermos desesperados.  
 Vendido en Guayaquil: El MABILEN Importador, Avenida del Dr. F. HOLST, Esquina del Dr. Roberto LEVI, Farmacia RIVAS, Calle LOPEZ DE ALCAZAR, todos sueltos, FRACCIÓN.

## PELILEO

### Segundo meeting

Abril 26. (De nuestro corresponsal). — En las delirios y obediendo a imperativos del más puro patriotismo, se congregaron señoras, señoritas, caballeros y niños, y presididos por el tricolour de la patria, recorren las principales calles de la ciudad, haciendo protestas de indignación por los traidores del suelo ecuatoriano que pretenden oponerse y desvanecer la redentora idea del ferrocarril al Curaray.

No se concibe una labor tan antipatriótica y criminal en contra de los intereses de más de 25 mil lites, que comprende este importante cantón con sus parroquias y caseríos; los cuales quedarán aislados, y rota toda comunicación con los centros de comercio, a donde afluyen los productos de la agricultura, industria y manufacturas que dan vida a toda esta zona.

### Actitud del M. I. Municipio

Son acreedores a la gratitud de este pueblo los jóvenes ediles, por la tesonera y eficaz labor desplegada ante el peligro de la suspensión ferroviaria entre Ambato y Pelileo; que no cejan en sus propósitos de oponerse a tan desdichado proyecto, por medio de telegramas, repetidos, que hacen a la H. Asamblea, como al Presidente Constitucional, que son la más fiel expresión del sentir pelileño.

### Un telegrama

El presidente del Concejo, doctor G. Prado O., en su nombre y en representación del pueblo, en solemne comité, dirigió un telegrama al Presidente Constitucional de la República, manifestando la viril protesta de la sociedad pelileña por el ultraje que se trata de irrogarle, con la suspensión del ferrocarril al Curaray.

### El presidente empeña su palabra de honor

En contestación al telegrama que le dirigiera el Presidente del Concejo, doctor G. Prado, S. E. ofrece categóricamente no levantar los rieles del ferrocarril al Curaray, sino que continuará su trayecto, y aún más promete iniciar los trabajos de la carretera Ambato-Pelileo. ¡Bravo! ... ¡Fuy bien!

### Pérdida irreparable

En medio del llanto de los suyos, el pesar de la sociedad, dejó esta tierra de lágrimas y miserias, el notable abogado y hombre público doctor Rafael Torres V., a la edad de 74 años. El I. M. honró la memoria del integérrimo ciudadano, que por varios lustros desempeñó la presidencia de esta institución, sesionando en el día de su fallecimiento, para decretar un honroso acuerdo, en homenaje de admiración.

## PARASITOL

Infalible para eliminar lombrices

ción a su labor profícua en bien del pueblo, y deplora su muerte. Paz en su tumba, y a su atribulada familia nuestro sentido pésame.

### Necesidad de sellos de correos

Es el clamor general de los pobladores de estos lugares, por la urgente necesidad de sellos de 1 y 2 centavos, que se carece para el despacho de postales, tarjetas y periódicos.

### Viajero

Llega el señor Antonio Zeut, agente viajero de la casa Pedro Holst. Le presentamos un saludo muy cordial.

## FUE DETENIDO UN REPARTIDOR DE VOLANTES

Ayer por la mañana, en circunstancias en que Angel Gavilanes Ocaña repartía unas hojas volantes, fué detenido por el agente de la secreta, y llevado a la Oficina de Investigaciones, donde se le comiaron cosa de mil hojas cuyo contenido era el siguiente:

### MANIFIESTO AL PUEBLO

Pueblo guayaquileño, ha llegado la hora de nuestra redención social, acudid a nuestra invitación; por ser 1º de Mayo día de los trabajadores.

El Congreso Obrero y Campesino del Guayas quiere dar una muestra de civismo y de cultura proletaria, haciendo una obra práctica en favor del pueblo ecuatoriano que sufre las miserias más tristes; sin pan ni abrigo.

La Asamblea se reunirá con asistencia del Jefe de Zona, Gobernador y el Intendente General de Policía.

Este acto se llevará a efecto como un acto de trascendencia histórica; en el Palacio Municipal; Casa del Pueblo.

Las cultas y dignas autoridades de nuestro puerto, incluso el Presidente del Concejo, nos han correspondido con agrado a nuestra petición.

Nosotros pedimos que el ejercicio no salga de sus cuarteles, para evitar algún desagrado con el pueblo, y que solo la policía cuide el orden. El doctor Ayora no es Tama-

yo; el doctor Isidro Ayora es hombre civilizado; lo único que reclama es la cultura del pueblo.

Pueblo trabajador: lo único que pediremos es trabajo por que nuestra aspiración es vivir, y si para vivir hay que trabajar, lo que queremos es trabajo y nada más.

El Congreso Obrero y Campesino quiere dejar establecido, dentro del seno de esta Asamblea popular, un comité Ejecutivo para que sirva de autoridad del proletariado ecuatoriano, con el deseo de que el pueblo tenga su propia autoridad.

La reunión tendrá lugar hoy 1º de Mayo, a las dos de la tarde en el Palacio Municipal.

Camaradas: os encargamos mucha cultura.

—El Secretario General del Congreso Obrero y Campesino.— José Sánchez Silva. — (Imprenta Latina)

Interrogado Gavilanes, manifestó que le habían pagado un sucre para repartir dichas hojas. El Jefe de Investigaciones puso a órdenes del Comisario 3º al referido contraventor para el juzgamiento del caso.

Por orden del señor Intendente fue también capturado José Sánchez Silva firmante de la hoja suelta, quien llevado a presencia de las autoridades superiores, declaró que había recibido la suma de cien sucres para firmar y hacer circular la hoja referida, expresando que entendía que en esto estaban interesados cosas de diez grupos obreros.

Sánchez Silva fue puesto a órdenes del Primer Comisario Nacional, quien lo juzgó como propagador de noticias falsas, puesto que en el volante hacía creer que en la proyectada reunión de los obreros, iban a estar presentes las autoridades, cosa que no era cierta.

### N I N O :

Mándenos tres Cupones del Concurso Infantil con un chiste. Le daremos un premio si su trabajo reúne las condiciones de agudeza y originalidad.

### SE COMPRAN

trapos viejos limpios en esta. Inmrenta: Luque 512



## BILIOSIDAD

NADA tan seguro e inofensivo como una o dos cucharaditas del famoso producto Phillips **LECHE DE MAGNESIA**

El antiácido y laxante por excelencia que los médicos han prescrito desde hace más de medio siglo, no sólo para la biliosidad, sino también para la indigestión, los eructos, la flatulencia y la acidez del estómago.

¡Pero fíjese en el nombre "Phillips", porque si no es Phillips, no es Leche de Magnesia!

**Nuevos aspectos...**

(Viene de la pág. 5)

Valiente tabla de salvación ha encontrado el señor Sáenz de Tejada! Quiere decir que, para este caballero, las cosas valen únicamente por su volumen, de manera que un hombre alto y fornido, por ejemplo, aunque no entienda palabra del asunto, tendrá más valor desde el punto de vista de conocimientos bacteriológicos, que el sabio Noguchi, por que éste era pequeño de cuer po.... Seguramente, el futuro ex-Ministro de Hacienda es muy partidario del dicho ar que: "Caballo grande, aunque no ande".... Si el argumento del señor Sáenz de Tejada tiene valor, cualquiera tendría pleno derecho para exigir que se aplique un severo castigo al Ministro de Hacienda del Ecuador, porque no es tan buen Ministro como el de Inglaterra, de Chile o de Colombia; se debería cancelar el contrato con la Compañía del Ferrocarril, porque nuestro TREN-TORTUGA es inferior a todos los trenes europeos; y, así, por este orden, habría que acabar con todo lo nuestro, porque no es tan bueno como lo de los demás países. ....Para establecer comparaciones, señor Ministro, se requieren ciertas condiciones, ciertas analogías, pues, de lo contrario, nadie se reiría de quien quisiera establecer una comparación entre un mastodonte y un financiero....

Las condiciones bancarias y financieras de Chile y de Colombia no son, ni mucho menos, idénticas a las del Ecuador; son muy distintas, aunque no fuera sino desde el punto de vista de la mayor escala de sus negocios, de manera que no es lógico exigir que, en un país en el que los negocios bancarios son pequeños, el informe de quien está encargado de fiscalizarlos ha de ser de tanta extensión como en los países en los que esos mismos negocios sean mucho mayores; el informe que se puede exigir a una pequeña dependencia fiscal, en lo relativo a su contabilidad, no puede ser jamás tan extenso como el que se requiere para conocer la marcha de los negocios en un Ministerio de Hacienda, por ejemplo, a menos que esos documentos deban estar llenos de palabrería insustancial e innecesaria, como aquella que, suprimida por el señor Tompkins en cierto documento, fue causa para que el señor Valencia se disgustara sobre manera, sirvió de base para una de las 22 falsas acusaciones contra el Superintendente de Bancos, quien las desvaneció por completo, sin que nada pudiera alegar en favor del Gobierno el señor Fis

**CONCURSO INFANTIL**

**DIARIO DEL PUEBLO** en el deseo de estimular a sus pequeños lectores, propendiendo a su cultura, mantendrá este concurso permanente de Dibujos Originales, Chistes, Cuentos y Coloración de Dibujos, premiando cada semana los trabajos más interesantes, a juicio de la Dirección. Los dibujos deberán ser originales, hechos necesariamente con tinta negra y plumas en papel blanco, a tamaño postal. No se tomarán en cuenta los dibujos que no se ajusten a estas condiciones y que no vengán acompañados (por cada trabajo) con tres Cupones correspondientes a este concurso que publicamos en otra sección. Los niños residentes en provincias que tomen parte en este Concurso, pueden enviarnos sus trabajos con los Cupones correspondientes a cualquier serie. Los niños residentes en la ciudad únicamente pueden enviarnos sus trabajos acompañándolos con tres Cupones de la última Serie publicada. **LA REVISTA INFANTIL** se publicará los días domingos en el Suplemento ilustrado los días lunes.

al de la Corte Suprema de Justicia. Queda aún por tratar el punto más principal del nuevo giro que se ha dado al juicio contra el Superintendente de Bancos, el relativo al cumplimiento del artículo 30 de la Ley General de Bancos, por parte del señor Tompkins; pero no queremos extendernos demasiado y, así, dejaremos

**TOME AGUA CALIENTE EN LAS COMIDAS PARA EVITAR DESORDENES DEL ESTOMAGO**

**LO QUE ACONSEJAN LOS MEDICOS**  
Miles de infortunados sufren diariamente por los efectos de la dispepsia, la indigestión, fermentación de los alimentos, agruras, acidez del estómago, ventosidad, gases y angustias causadas por el mal funcionamiento de los órganos digestivos. Si esas personas adquiriesen el agradable hábito de beber despacio, después de cada comida, un vaso de agua caliente conteniendo dos pastillas de Magnesia Divina, bien pronto notarían su estómago de tal manera sano y fortalecido que podrían comer las más ricas y apetitosas viandas sin experimentar ni el menor síntoma de indigestión. La mayor parte de las llamadas enfermedades del aparato digestivo las causa el exceso de ácidos y la insuficiencia sanguínea en el estómago, lo que provoca la descomposición prematura de los alimentos agrandándolos antes de hacerse la digestión. Un vaso de agua caliente servirá para atraer la sangre al estómago, y la Magnesia Divina neutralizará los ácidos y hará que los alimentos se purifiquen y suavicen para su rápida digestión. El resultado es una digestión natural, exenta de dolores o angustias de ningún género. La Magnesia Divina no es un laxante, es absolutamente inofensiva y agradable al paladar, y puede obtenerse en todas las droguerías y boticas. No se confunda la Magnesia Divina con otras clases de magnesia —como la leche, polvos, citratos, etc.— sino procurese obtener siempre la Magnesia Divina en pastillas únicamente, preparadas especialmente para dicho tratamiento.

este importantísimo punto para continuar en próxima edición.

**LOS DIARIOS REPRODUCEN UN DISCURSO DEL PRESIDENTE LEGUIA**

Santiago de Chile, abril 30.— Los diarios capitalinos reproducen el discurso pronunciado por el Presidente del Perú, señor Leguia, con ocasión de la manifestación que se le ofreció en esta capital el día diez de abril, y recalcan que el Primer Mandatario peruano da por terminado, en su peroración, el asunto de Tacna y Arica.

**EN BREVE TIEMPO SERA EREGUIDO EN BUENOS AIRES EL MONUMENTO AL GENERAL MACKENNE**

SANTIAGO DE CHILE, mayo 1.— El Intendente Municipal ha informado que, por disposición del Concejo en sesión deliberante, dentro de breve tiempo quedará erigido el monumento al General Mackenne en el Parque Lema de ese capital, cuyo trabajo lo hará el escultor Pedro Linos.

**FERROCARRIL**

- Eloy Alfaro, a 19. de Mayo. (De nuestro corresponsal.)
- A las 5 a. m. llegó de Bucay, N. 12. Vinieron en primera los siguientes pasajeros: De San Rafael.—Celinda de Coyes. De Barraganetal.—Francisco Diaz y señora. De Puente Limón.—María Solá. De Naranjito.—Florentina. En segunda 20 pasajeros.

- A las 7 y 39 a. m., salió para Quito e intermedios el tren No. 1. Viajan en primera los siguientes pasajeros: Para Yaguachi.—Honorio Solórzano D. Para Chobó.—Enrique Kittyle, Andrés Peñafiel y Francisco Avilés Echeverría. Para el Milagro.—Tarcila de Tobar, Rita Tobar Martínez, Francisca H. de Martínez, Gustavo Cervantes, P. Sánchez Z. y Santiago Chang. Para Venecia.—Jacinto Wong. Para Conducta.—José Pardo G., Tomás Pardo y José Wong. Para San Rafael.—José Martínez Valdez. Para Huigra.—Luis Fossati agente de la casa comercial Sispé, Agustín Gago y Carlos Ladd y familia. Para Riobamba.—Bolívar Guevara Merino, César León Gallegos, Juan Aguiñaga agente viajero de la Soc. Internacional Comercial, J. F. Merino, Celestino Carbonell, José Jiménez Aguilar, Max Schwark, Néstor J. Villacreses, Rita R. de Villacreses, Sara de Arce, Amarillos Beltrán H., María Uquillas. Para Ambato.—Carlos L. Lirich. Para Quito.—Rafael A. Eillon, Raúl y Gabriel Martínez Torres, Ing. Luis R. Núñez, M. Weich, Luis Davino, Carlos A. Rada, José Paredes, Angel Utreras, Francisco Knez e inspector de la Policía Nacional Edison Palacios.

**La Asociación de**  
(Viene de la pág. 5)

ser un verdadero estímulo, de parte de muchos de los empleados, una porción de ellos que no son socios de esta Institución. El SERVICIO DE COLOCACIONES que está estableciendo y que debido a que se encuentra aún en las preliminares de su organización no puede dar todavía el buen resultado que de él se espera, está después de poco, con la ayuda de todos los empleados, una de las mejores demostraciones de las ventajas de la agremiación: es propósito resuelto de la Asociación de Empleados alcanzar que, mediante la implantación de él, todo jefes de establecimiento, de cualquier orden que este sea, se valga de los servicios de esta Institución cuando necesite de empleados, al igual que lo hacen los sindicatos obreros en distintos países, donde la legislación de trabajo ha alcanzado ya triunfos verdaderamente positivos. La completa organización de este servicio y su implantación en forma que sea mandado de todo jefe de establecimiento, sería el mejor estímulo para el trabajador, pues éste sabría que sólo mediante la acumulación de méritos él puede hacer presentar a la Sociedad una vida de trabajo eficiente y moral podría ser recomendado para un puesto vacante; por eso la Asociación de Empleados espera que todos sus representados coadyuven a este triunfo y manden sus respectivos cupones para que sean registrados sus nombres y sus referencias. El hecho de estar empleado no significa, en ningún caso, que no va a necesitarse de este servicio; la promoción a un empleo de mayor importancia y renta puede provenir como consecuencia de su inscripción. Tampoco debe considerarse como un imperativo para la inscripción el estar asociado a la Institución; esta tiene la conciencia de que su labor no debe ser reducida solo al asociado, pues su anhelo es servir al EMPLEADO. Es natural también que procure por todos los medios posibles evitar que continúe en gran número el elemento inorganizado, y por lo tanto se peña que los empleados vayan sintiendo ya la necesidad de organizarse, que vayan comprendiendo que una institución que trabaja por ellos y para ellos, necesita a su vez de su cooperación moral y económica. Es también parte de la labor que se ha impuesto la Asociación de Empleados procurar la creación y fundación de sociedades análogas en toda la República, a fin de poder formar un día la FEDERACION DE EMPLEADOS ECUATORIANOS, para lo cual está ya la idea de reformar los actuales Estatutos de la Institución. Antes de terminar, la Asociación de Empleados desea manifestar a los trabajadores en general que, aunque su mayor vinculación sea con los empleados, pues que los representa, ella está animada de un firme propósito: el bien estar de la clase trabajadora. A ella le envía su saludo en este día del Trabajo.



**Ensalada Exquisita y Deliciosa**

No hay bocado mas tentador en las comidas que una ensalada fresca y deliciosa. La salsa mayonesa aumenta el apetitoso gusto de la ensalada. El delicado sabor de su mayonesa predilecta aumentará si ésta es preparada con Aceite Argo. Argo es un aceite vegetal puro, cuidadosamente preparado para ensaladas, siendo de fácil digestión. También sin rival para freír y cocinar.

**SALSA MAYONESA**  
1 Huevo 2 Cucharadas de azúcar 4 Cucharadas de Mostaza Dureya  
1/2 Cucharadita de sal 2 Cucharaditas de mostaza seca 1 Taza de agua  
1/2 Cucharadita de pimienta 1/2 Taza de vinagre 1/2 Taza de Aceite Argo

Póngase en una escudilla el huevo, azúcar, ajo, vinagre y Argo, pero no se bata. Mézclase la Maizena Dureya con 1/2 taza de agua hasta hacer una pasta. Después agréguese otra 1/2 taza de agua y cúzase en un fuego lento, batidose constantemente hasta que hierba y se aclare. No acepte substitutos. Use solamente aceite

**ARGO**  
es mejor y rinde más.

[Gratis: ¡ Un bonito libro de cocina conteniendo 200 recetas! Pida su ejemplar a ]

Representante: R. A. Dillon, Casilla 61A, Guayaquil  
CORN PRODUCTS REFINING CO., N. Y.





LOS MINUTOS DE DOLORES DEL RIO

(Viene de la pág. 9)

Torres tras de su cámara enfocó y disparó.

La conversación se encauza fácilmente porque ella es locuaz, de imaginación viva, y sabe sacar partido a cualquier pregunta.

Creo bueno comenzar con este reproche galante:

—Debería prodigarse más, pues está usted en edad y condiciones de triunfar en toda la línea, ante el análisis de la curiosidad pública.

—¿Por qué me dice usted eso?

—Para llegar a usted he vencido más obstáculos que los que realiza un héroe de episodios.

—Perdóneme; pero crea que no tengo un minuto libre.

—Es cosa que desgraciadamente me consta; el año pasado acompañé a Antonio Moreno a Europa, y pude convencerme de que la vida de ustedes está amargada por infinitos compromisos. Créame que si no fuera por la necesidad que tengo de satisfacer la curiosidad de mis lectoras, yo no hubiera insistido mucho en ocasionarle esta molestia.

—Para mí no lo es, sinceramente. ¿Sus periódicos son de México?

—La mayor parte.

—¡Oh, qué bueno! Tengo mucho interés en que allí se me conozca por todas partes.

Manoteaba satisfecha, y la pulsera se enganchó en los flecos del mantón. Exclamó:

—¡Ya me "atoré"!

—Bien se ve que es usted "muy" mexicana.

—¿Conocía usted esa palabra?

—Usted dirá: he vivido en México dieciocho años.

—¿Verdad que es muy bonita mi tierra?

—A mí me parece encantadora.

—Me siento muy satisfecha cuando oigo hablar así.

¿Tiene usted buenos retratos para adornar su artículo?

—Ayer pedí uno a la "Fox", que no me ha llegado.

—Pídalos mejor a "Artistas Unidos". Los que tienen en la "Fox" son malísimos. Allí sólo me obligaron a hacer "puras" cosas tontas. Pero le ruego que no diga esto. Yo le voy a dar retratos de mi última producción "Venganza". ¿Ha visto usted "Ramona"?

—No. El sábado vi su "Danzarita Roja", que me

gustó mucho.

—Yo no la conozco, ni tengo deseos. Es "cosa" de la "Fox". Estoy cansada de los temas rusos.

—Me sorprende lo que me dice, porque "Resurrección", según mi opinión, es su más grande acierto.

—¡Oh, esa película sí me gustó. ¡Como que a ella debo mi actual prestigio!

Procure ver "Ramona"; estoy segura de que le agradará. También le recomiendo "Venganza". Es muy dramática y se presta mucho a mi temperamento.

—¿Quiere usted darme algún mensaje para las aspirantes de Hispano-América? ¿Cree usted que debe alentarseles?

—Sin duda; y ésta es la mejor ocasión, ya que el campo está por mí abierto. Porque debe usted saber que yo he impuesto en el Cine de Norte América la

mujer de mi tiempo, de la misma manera que el truco Valentino impuso a los hombres el suyo. Hoy muchas muchachas de nuestra raza triunfan en Hollywood; tiene usted en primer lugar a Lupe Vélez, que dicen que se me parece.

También está Ligia de Gonda, Raquel Torres, María Casajana, ¡qué sé yo!

—Ninguna ocasión

más propicia que la presente para que nuestras mujeres abran puesto en las filas.

Quedé sorprendido de esta declaración, que seguramente ralentará a muchas mariposillas que perderán sus alas en la pérdida casa de Hollywood... pero hablar más del asunto hubiera sido rectificar lo dicho, tal vez por cortesía, y no es mi opinión en este caso la que interesa al público. Varié el tema de la conversación.

—¿Qué partes de Europa piensa usted visitar?

—Todas las que pueda. Mi viaje durará cuatro meses, y deseo aprovecharlo de la mejor manera. He contratado los servicios de una compañía de aereoplano; así podré ahorrar tiempo y molestias y me será más fácil realizar mis proyectos.

—¿Visitará usted España?

—Desde luego!... Ahora que no creo poder estar en Madrid más de tres días.

—Yo estuve con Moreno en Sevilla, durante las fiestas de Semana Santa.

—¡Ese es mi gran deseo, y si Dios me da vida, espero realizarlo el año que viene!

¿Quisiera Ud. secundar el civilizador programa de **DIARIO del PUEBLO**?  
¿Sí?... **Recomiende a sus amigos que lo lean.**

Es el primero de su género en la República. Apoyándolo, cumplirá Ud. con un deber de cooperación patriótica

Luzque 512

Telef. C. 1484 P.



negativos antes de imprimir copias. Ofrezco así hacerlo.

Varios camareros, muy ceremoniosos, ingravidamente, han instalado en el centro de la sala una mesa con dos servicios para comer. Siento la necesidad de hacer mutis. Al intentar, me dice Dolores:

—Va usted a conocer a mi mamá; voy a tener el gusto de presentársela.

¡Mamá! ¡Mamá!...

La señora López de Azúnsolo es una matrona de buen ver, pero de gesto desapacible... Le ofrezco mis respetos.

—Comeremos a toda prisa, mamá —dice Lolita—; que apenas si tendremos tiempo de llegar a donde vamos.

Un nuevo saludo para las damas, que ellas contentan desde sus sillas. El director Carewe nos deja en el elevador.

Y colorín colorado...

Chocolate NESTLE en tabletas de 0.15, 0.50, 0.70 ctvs. y en cajitas de fantasía para regalos. Acaban de llegar:

Confitería "LA BOMBONERA" Chile — Diez de Agosto. SUCURSAL Eloy Alfaro y Huancavilca.

Vuelve Dolores con Mr. Carewe y me entrega los retratos ofrecidos. El director me recomienda que someta a su aprobación los

Torres no ha perdido el

...

...

...

Chocolate NESTLE en tabletas de 0.15, 0.50, 0.70 ctvs. y en cajitas de fantasía para regalos. Acaban de llegar:

Confitería "LA BOMBONERA" Chile — Diez de Agosto. SUCURSAL Eloy Alfaro y Huancavilca.

# PUERTO

## MAREAS

Ricardo Bravo.

En la ría:  
Plama: a la 11.10 a m  
Bajama: a las 4.10 p m

BOTES DE GUARIA DURANTE EL PRESENTE MES:  
30 al 2 de Mayo, DIJECITO.  
Del 3 al 5 de Mayo, ILUMINADO.

En el Salado:  
Plama: a las 12.50 p. m

Del 6 al 8 de Mayo, ZOILIA ROSA.  
Del 9 al 11 de Mayo, GLORIA.

RESGUARDO  
Oficial de guardia:  
Salvador Carvajal.

TRAFICO FLUVIAL  
VAPORES QUE SALEN HOY:

CAPITANIA

ABDON CALDERON para

Nobol y Daule a las 10 a m  
GUILIERMO para Nobol a las 10 a m  
ALIANZA [no tiene] no a Puerto Boliva y Huaco a las 6:30 pm  
BOLIVAR para Babahoyo e intermedios, a las 10 am

Vapores que salen mañana:  
EDEN para Babahoyo a las 9 a. m.  
GUILIERMO para Nobol a las 11 a m  
JORGE para Nobol y Daule a las 11 a m.

LANCHAS QUE SALEN HOY:

MAFINA para Cañones intermedios a las 11 p m  
FAVORITA para Samborombón, Salitre y Dos Esteros y Vinces a las 12 m  
AURORA para Babahoyo, Puerto Catarama y Vinuales a las 8 p m.  
CALIFORNIA para Santo Domingo, Salitre y Dos Esteros a las 11 a m.

Lanchas que salen mañana:

MARIA para Babahoyo a las 11 a m.  
TRES HERMANAS para Samborombón, Jujan y Pedregal a las 9 a m  
CARMEN ROSA para Samborombón, Salitre y Dos Esteros a las 10 a m.  
LIBERTAD para Samborombón, Salitre, Dos Esteros, Vinces y Raleque a las 9 a m

### CABOTAJE

El marcelero nacional Alianza saldrá para Puerto Bolívar y Huatacabo jueves las 7 p m

El Atlántida zarpará con destino a Salinas, La Libertad, Cayo, Manglaralto y Machalilla el sábado a las 10 a. m.

VAPORES SURTOS EN LA RIA:

Cañonero Cotopaxi. Aviso Tarqui, Atahualpa y Patria.

(Pasa a la pag. 16)

# GRACE LINE

## [La línea de los vapores cómodos y rápidos]

La Compañía GRACE acaba de hacer construir dos nuevos vapores a motor, dotándolos del mejor confort, y destinando dichas unidades al servicio de transporte de pasajeros y carga entre Nueva York y los países sudamericanos.

El puerto de GUAYAQUIL será visitado en lo sucesivo, fijamente, cada 30 días por estos nuevos vapores, cuyo desplazamiento es de 10.000 toneladas.

El recorrido desde dicho puerto al nuestro lo harán estrictamente en doce días, tocando sólo en Cristóbal, Balboa y Buenaventura.

Los nombres con que se han designado estos vapores son:

# SANTA INEZ

Y

# SANTA RITA

El SANTA INEZ llegará hoy 2 de mayo a Guayaquil.

Será despachado para el Sur pudiendo conducir pasajeros hasta Valparaíso e intermedios.

Informes en:

THE GUAYAQUIL AGENCIES CO.  
Malecón 702  
Teléfono C. 1858.

# GRACE LINE

El Vapor

## Santa Inez

Llegara a este puerto hoy por la tarde.

Sera despachado para Valparaíso e intermedios el 3 del presente

Los pasajeros deben estar a bordo el viernes a las 3 p. m.

Para más informes ocúrrase a:

THE GUAYAQUIL AGENCIES CO.  
Malecón 702

# N. G. I. Navigazione Generale Italiana

EL LUJOSO VAPOR

# Colombo

De 14.000 toneladas

En su primer viaje de regreso a Europa llegará en el puerto de la Libertad sobre el

## 27 DE MAYO

ACEPTA PASAJEROS DE 1A, 2A Y 3A. CLASE para Cristóbal, La Guayra, Cádiz, Barcelona, Marsella y Génova. Para reserva de puestos, ocúrrase con la máxima anticipación al

### Banco Italiano

AGENTES GENERALES

Teléfono C. 3-5

„Ser patriota es llenar la condición esencial de hombre libre, embebido con la dignidad de ciudadano consciente de su deber. Lector: sea Ud. patriota.“

# Diario del Pueblo

MATINAL - GRAFICO - INDEPENDIENTE

„Suscribase Ud. a DIARIO DEL PUEBLO.—Decencia, rectitud, amenas lecturas y conocimientos útiles le brindará todos los días.“

AÑO I

Guayaquil, Ecuador, (S. Am.), Jueves 2 de Mayo de 1929

Nº. 187

## Quisicosillas

(Viene de la 1ª pág.)

tes, aprendidas en el diario servir a maldicientes y desgreñados parroquianos.

Con todo, convenimos gustos en que es admirable su actuación en la prensa; pues nada menos ayer, pontificando con toda la gravedad de su laica experiencia, aconsejó solemnemente a los obreros... qué dirán ustedes?—pues que no beban.

Consejo autorizadísimo, si se advierte que lo da un fomentador de alcohólicos, arrependido, y en este evento es como si el puro hablara por boca de su aliado, y dijera: soy el "Cristal" y la "Gloria", pero no me bebais. Del tabernero, el consejo.

Sólo que la edificante prédica viene tardía, en el panegirista de los puros y refinados.

¿Qué lástima!

¿Cuándo diría lo cierto?

Cuando llamaba a beber o a hora que receta no chupar?

**CARMEN R. DE SERRANO** ofrece a su clientela y al público su especialidad en el corte y confección de sombreros y vestidos modernos.

Padre Aguirre Nº 200. — Teléfono C. privado 834.

## EL CODIGO POLICIAL SERA REFORMADO DE ACUERDO A LA EPOCA

Abolirá costumbres que amenguan la cultura y el buen nombre del país

QUITO, mayo 1º (De nues tra corresponsal).— El Comisario de Policía ha presentado una serie de reformas al Código de Policía en las que trata de abolir las costumbres que vienen en mengua de la cultura y buen nombre de los nacionales.

Según las reformas en proyecto, se reglamentaría a los cargadores, prohibiendo a las mujeres que lleven criaturas por delante y pesados fardos a espaldas.

## EN LA PROVINCIA DE LEON SE HA SENTIDO MOVIMIENTO SISMICO

La población está alarmada por la continuidad del fenómeno

QUITO, mayo 1º (De nues tra corresponsal).— Comunican de Saquisilí que desde el sábado se vienen sintiendo en la Provincia de León, tres movimientos sísmicos diarios y que algunas casas se hallan agrietadas, con el consiguiente pánico entre los pobladores.

## EL RECORD FEME NINO DE PERMANENCIA EN EL AIRE



Tea Rasche, una de las principales figuras femeninas de la aviación mundial, la que proyecta, para en breve, batir el record femenino de permanencia en el aire.

## PUERTO

(Viene de la página 15)

### TRAFICO MARITIMO

Del Norte al Norte:

10.—BARALT, de bandera holandesa, de Cristóbal, para id el 7. DEL SUR AL SUR

MAYO

4.—Cachapual, de bandera chilena, viene de Valparaíso y regresa el mismo día. DEL SUR AL NORTE



MAYO  
4. — PILOT, de Valparaíso y sigue al Norte el 9 de Mayo.  
8. — MURLA, de Valparaíso y con destino a Europa el día 9.

## HOY LLEGARA EL CMDTE. ANDA

A bordo del vapor Negada llegará hoy procedente de Panamá el Capitán de Navío, don J. F. Anda y M., Director General de la Armada que llevó la representación del Gobierno a la inauguración de la línea aérea de la Compañía Colombo Alemana en la Zona del Canal.

## Correo Aereo

Pan-American Grace Airways Inc.

DIVISION ECUADOR

El avión LOENING saldrá para Talara el viernes en la mañana.

ACEPTAMOS PASAJEROS

Conducirá correspondencia para el Norte en conexión con el vapor SANTA TERESA, el cual llegará a New York el 13 de Mayo.

Se recibe la correspondencia hasta las 5 p. m. de hoy.

THE GUAYAQUIL AGENCIES Co.

MALECON 702

## Los Hombres Admiran a Una Mujer de Apariencia Sana



¿CREE Ud. estar tan bien y fuerte como desearía estar? ¿No sufre Ud. de tos y resfriados frecuentes y no indica su cara y su figura que tal vez tenga la sangre empobrecida?

Usted puede comer tan bien como de costumbre y, sin embargo, estar perdiendo carnes. Usted no tiene la misma ambición que una vez tenía. Estos son unos cuantos de los síntomas que deben preverle y ponerle en guarda. Precisamente, para tales condiciones se hace la OZOMULSION.

La OZOMULSION contiene esos elementos de nutrimento preciosos conocidos a los científicos por el nombre de Vitaminas. Estos hacen sangre rica y sana, reconstituyen la vitalidad, fuerza, resistencia contra las enfermedades y convertir al consumidor en una persona normal, viril, energética.

Por ejemplo: cada gota de Aceite de Hígado de Bacalao que se usa en la OZOMULSION se somete al experimento de las Vitaminas y antes de emplearla debe verificarse que contiene una cantidad de Vitamina "A" de 1200 veces más que la leche, 400 veces más que la crema y 250 veces más que la mantecaquilla.

LA OZOMULSION ES AGRADABLE AL PALADAR

Es un delite tomarla. Pida a su farmacéutico un frasco. Tómela con regularidad y después de unas pocas botellas, Ud. notará el mejoramiento y sus amigos también lo notarán.



# OZOMULSION

ES LA MEJOR EMULSION DE ACEITE DE HIGADO DE BACALAO.